

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

Año XXXVI.—Núm. 11.950

Número suelto, 10 céntos.

Un mes ... 2 pesetas
Extranjero, semestre ... 20

Palma de Mallorca, Martes 22 de Octubre de 1929.

REDACCIÓN Y TALLERES: Calle de los Olmos, 2
ADMINISTRACIÓN: P. Cort, 20.—Teléfono núm. 6

DEL MOMENTO

LAUDABLE GESTION

En nuestra información de ayer dábamos cuenta detallada de los actos que tuvieron lugar anteaer domingo en la villa de Porreras, actos que son un bello exponente de la actividad, celo y acierto con que viene desarrollando su gestión la corporación municipal de la expresada villa, a la que nos es grato dirigir desde estas columnas cordial y efusivo parabién por las señaladas mejoras alcanzadas.

El pasado domingo tuvo lugar en Porreras, con toda solemnidad, la inauguración del nuevo edificio construido en el cementerio de aquella villa y la del Matadero Municipal recién construido y que por sus excelentes condiciones resulta uno de los mejor instalados de la provincia. Al propio tiempo que tales actos tenían lugar hacia pública la noticia de que había sido adquirido uno de los edificios más importantes de dicho pueblo para instalar en el mismo las Casas Consistoriales.

Ello representa para un pueblo como Porreras un esfuerzo tan sumo, tan considerable, que solo es posible conseguirlo si al frente de la administración comunal actúan personas ya de reconocida capacidad sino entusiastas del progreso de su pueblo y que llevadas de su propio entusiasmo no regateen esfuerzo alguno con tal de conseguir impulsar de una manera efectiva el progreso, el desarrollo de la localidad.

Tal gestión es digna de todo aplauso, y mucho nos place tributarlo a la Corporación que administra actualmente dicho pueblo, significándolo en la persona del Alcalde don Jaime Tuguer, quien con tanto desvelo y empeño preside la administración comunal de aquella progresiva villa.

Tales actos revistieron como antes hemos dicho, verdadera solemnidad, y a los mismos concurrieron autoridades y representaciones de diversas Corporaciones oficiales, felicitando todas al pueblo de Porreras por las mejoras alcanzadas y a los administradores del pueblo por haber sabido imprimir a su gestión una actuación noble y señalada.

Mucho nos place ver que el elogio espontáneo y entusiasta surge en boca de todos cuando quienes administran a un pueblo, el que fuere, en lugar de sumirse en una corrosiva pasividad y cruzarse de brazos ante aquellos proyectos que fueron trazados para mejorar las condiciones de la población, se empeñan en llevarlos a término y los realizan.

Esos parabienes y elogios a quienes hacen de la actividad la norma de su gestión y durante su mandato hacen imprimir huellas que en forma

imperecedera han de dar testimonio de su paso por las administraciones públicas, deberían servir de estímulo, de acicate, de reactivo a quienes por injustificada timidez limitan su gestión a un mero desarrollo de la administración, delegando para sus sucesores la realización de aquellas empresas que por su cuantía exigen un poco de esfuerzo.

Y deberían servirles de acicate aquellos elogios y parabienes ya que implícitamente aquel entusiasmo que acompaña a toda gestión intensa y empeñada entraña una disconformidad con la gestión opuesta.

Con sumo gusto, repetimos, nos hacemos eco en este comentario, de los actos celebrados el domingo en Porreras y nos place reflejar el entusiasmo y satisfacción que mostró aquel vecindario, y los parabienes que pueblo y autoridades escucharon de quienes fueron a visitarles en tan señalada ocasión.

Y así nos place porque no una sino muchas veces, nuestro comentario ha sido encaminado a inducir a las Corporaciones públicas y en particular al Ayuntamiento de nuestra ciudad, a trocar por una intensa y esforzada actividad la pasiva actitud que desde hace años guarda, como si Palma no tuviera problemas que resolver ni proyectos que abordar ni ansias a las que dar satisfacción.

Para inducirlo a ello hemos expresado que siempre es del agrado del vecindario ver impulsarse el progreso de la ciudad en que se vive.

Y lo prueba el entusiasmo sincero que todos acogen siempre la consecuencia de cualquier anhelo.

El pasado domingo nos dió prueba palmaria de ello el vecindario de Porreras.

Al felicitarle por las mejoras conseguidas y al felicitar a sus administradores por haber sabido acompañar su gestión al ritmo del deseo de su pueblo, anhelo de mejoras, nos permitimos significar el ejemplo que tan laudable actuación brinda a los que niegan a las ciudades que administran aquellos esfuerzos que son precisos para ponerlas en el mayor grado posible de ornato y comodidad.



MADRID.—El Director general de Bellas Artes, conde de las Infantas, con el insigne escultor Benlliure, el reputado crítico de arte Gador y distinguidos concurrentes a la inauguración del notable zamorano señor Gallego Munequina

REPORTAJES DE PARIS

Diez minutos con Maurice Chevalier

El famoso artista habla de su permanencia en Norteamérica. Film sonoro y organización yanqui

Mauricio Chavalier el célebre artista de *music-hall* que el año pasado se expatrió voluntariamente al país de los dólares, para consagrarse a la pantalla ha venido a Francia para descansar unos meses. ¿Descansar? Es un modo de decir, un cliché que se usa indefectiblemente para indicar un período de vacaciones que a veces implica mayor agitación que la actividad normal. Apenas desembarcado en El Havre, Chevalier ha recibido proposiciones diversas del mundo del espectáculo europeo. Quisieran verle actuar en Londres, Berlín, Milán... y desde luego en París.

En la capital francesa la popularidad de Maurice Chevalier es enorme, extraordinaria. Para medir su magnitud será preciso proceder mediante comparaciones expresivas y referirse por ejemplo a la notoriedad de Carpentier en los días que precedieron a la pugna con Dempsey o al prestigio de que disfrutaban algunos—muy pocos—aviadores militares en las horas turbias de la guerra. Si se toma al azar un parisense de tipo medio y se lo interroga es posible que no sepa con exactitud si el señor Briand desempeña la cartera de Negocios Extranjeros o la de Hacienda. Pero pronunciar el nombre del cancionista y su mirada se iluminará con un fulgor alegre. —Ah, Chevalier!—Centenares de *midnettes* evocan a diario su rostro de clara simpatía personal y cantan su voz en los gramófonos automáticos que funcionan en todos los barrios.

¿De dónde procede su fama? No se sabe a ciencia cierta. La hipótesis generalmente admitida es la que asigna a su sonrisa un sortilegio desconcertante. Hay centenares de cancionistas que lanzan tonadas populares con voz excelente y ágil intención; pero no dejan huella alguna y su actuación pasa inadvertida para la muchedumbre. Pero canta y sonríe Chevalier y en la sala se desencadena un júbilo estrépito.

Quizá en el fondo existe un móvil de *charvinismo* exclusivamente parisense. Chevalier nacido en el sector popular de Menilmontant donde, adolescente, fué aprendiz en diversos talleres metalúrgicos compendia y resume el alma popular de la gran ciudad que ahoga la angustia de la lucha diaria por la vida con un cuplé de estribillo ingenioso.

En los salones de la Dirección del cine Paramount, seis periodistas extranjeros esperamos la llegada, juntamente con algunos redactores de los diarios de lengua inglesa editados en París que se habían trasladado al Havre.

He aquí a Chevalier, elegante, esbelto y afectuoso. Prodigia su famosa sonrisa con una generosidad sincera. Yvonne Vallés, su esposa, que lo acompaña, se distancia unos pasos cuando uno de los acomodadores de la Paramount, que parece un almirante, le entrega seis tarjetas diferentes.

Chevalier vacila un poco y al fin se dirige resueltamente hacia el grupo.

Unas frases amables, nuevas sonrisas. —¿También periodistas españoles? —dice—Tengo un buen recuerdo de España. En Barcelona me parecía que estaba en París a causa de la cordialísima actitud del público que fué de una gentileza encantadora.

—Su estancia en Norteamérica... —Sí, ahora iba a empezar—la lección, porque le aseguro que ante los periodistas me se el papel de memoria.

Bromas aparte, estoy muy satisfecho de mi debut en los Estados Unidos. A decir verdad fui a Norteamérica con cierto temor a mi juicio muy comprensible. El desplazamiento era bastante arriesgado para mi reputación. Tenía que impresionar películas habladas en un país cuya lengua no conocía bien y por otra parte ignoraba las características y los métodos de trabajo del mundo del cine tan diferente del *music-hall*.

—¿Y la acogida entre los artistas de allí?

—Muy correcta, desde luego, pero... al principio un poco fría aparte de algunas excepciones. En América la reputación europea facilita las cosas, desde luego; pero no debe confiarse demasiado en ella. Los americanos en general prefieren las obras a las palabras. Me percaté enseguida de que era necesario que mi primer film tuviera éxito. Si no, estaba perdido. La primera película "La Canción de París" gustó mucho y ello me alentó. Últimamente he trabajado con más decisión en la nueva película parlante "El Príncipe Consorte" que estimo infinitamente superior a la "Canción de París".

—Pero esa modalidad del cine parlante no dificulta en parte la necesidad

de exportación de las casas americanas? —Si aparentemente la cuestión es compleja. No cabe, claro es, enviar películas parlantes en inglés a España, Yugoslavia o Hungría. Pero hay que decir que América puede absorber una gran parte de su propia producción y por otra parte se van a efectuar pruebas en diversas lenguas. El próximo film que realizaré, es decir, a mi regreso a los Estados Unidos, dentro de dos o tres meses, será parlante pero en francés. Con dicho fin voy a contratar en París varios artistas que se trasladaran conmigo a Norteamérica.

—¿Y la organización americana? —Todo lo que se diga es poco. Algo formidable y minucioso. No tenemos idea en Europa de lo que supone en Norteamérica la industria cinematográfica que ocupa el tercer lugar y que se clasifica después de la metalúrgica y de fabricación de automóviles. Todo a base de especialistas. El coste de los films, por ejemplo, se calcula con una exactitud singular.

—¿Permanecerá usted mucho tiempo en Francia? —Desgraciadamente no; mañana salgo para mi casa de la Costa Azul donde al fin creo que podré descansar cumplidamente. Quizá dentro de mes y medio o dos tenga que embarcarme de nuevo.

—No va a actuar en París algunos días? Se había hablado de que en el cartel del "Empire" figuraría usted por espacio de quince o veinte días.

—¿Veinte días? Me parece demasiado. Acaso ocho o diez...

—¿...? —¿...? —Vaya una pregunta. Estas cuestiones de números me intimidan. Sí; la proposición es interesante. Será el "cachet" más elevado que he cobrado en París. Pero no, no digo la cifra. Que la diga si quiere Yvonne...

La esposa de Chevalier se acerca cautelosa. Sonríe, trata de desviar las preguntas. Al fin confiesa que su marido ha firmado un contrato para diez representaciones en el "Empire" a razón de 20.000 francos por noche...

JUAN ARAMBURU

LEA: "LOS 4 DIABLOS" es una película definitivamente lograda.



UN COLEGIO SOBRE RUEDAS.—Una institución de enseñanza de Salisbury (Estados Unidos) ha establecido una sección de clases automovilísticas, como puede verse en la presente fotografía; en ella llevan todo lo necesario para alimentación y descanso de los alumnos.

POLITICA INTERNACIONAL

Nuevas complicaciones en la política rumana

Desde hace tres años, el destino se encarna con Rumanía. El heredero legítimo del Trono, prefiriendo el amor al deber, está obligado a renunciar a sus derechos y su hijo, un niño de corta edad, es proclamado príncipe heredero. Poco después muere el Rey Fernando y se instala un Consejo de Regencia formado por tres miembros, que ha de durar doce años. Unos meses después fallece Juan Bratiano, jefe del partido liberal, el hombre que mejor conoce a su país y el modo de gobernarlo. Desprovisto de su gran jefe, el partido se siente mucho menos fuerte, se divide en partidarios de Vintila Bratiano (hermano de Juan) y del ministro del Interior, Juan Duca. La oposición arrecia sus ataques y el Consejo de Regencia llama al Poder a Julio Maniu, jefe de los nacionalistas-campesinos. Se celebran nuevas elecciones que destruyen la fuerza de los liberales y dan mayoría aplastante al partido de Maniu.

Este se encuentra con un déficit enorme y con una economía deshecha. Es un hombre austero, cuya honradez todos reconocen, pero durante varios lustros, el partido liberal acaparaba el Poder, y los campesinos nacionales carecen de la experiencia de gobernar. Además, la gran industria y la Banca se encuentran en manos de los liberales y en cada momento entorpecen intencionalmente la obra de sus adversarios políticos. A pesar de todo, Maniu consigue eliminar el déficit, pero —como es natural—mediante la reducción de los gastos públicos y el aumento de las contribuciones, medidas que provocan necesariamente hondo descontento. Los liberales, con el pretexto de protestar contra la reforma administrativa, abandonan el Parlamento y declaran ilegales las leyes votadas por él. Maniu quiere reformar la Constitución, pero se encuentra ante una disposición del Gabinete Bratiano que lo prohíbe y que es invocada por el Consejo de Regencia.

Mientras tanto, Rumanía pierde otro hijo ilustre en la persona de Buzdugan, presidente del Tribunal Supremo y miembro de mayor importancia entre los tres regentes. Para sustituirle surge la dificultad de que Juan Bratiano, al instalar la Regencia, no previó la probabilidad de la muerte de uno u otro de sus miembros antes de que el pequeño Rey Miguel alcanzara mayoría de edad. ¿Qué hacer? Los liberales pretenden que los dos regentes tienen el derecho a nombrar sucesor a Buzdagan. El Gobierno, por el contrario, afirma que mientras el Consejo de la Regencia no funciona (y no puede funcionar con sólo dos miembros), el regente del Reino es el Ministerio. Al cabo de acaloradas discusiones se llega a un compromiso; el magistrado Saratzeanu, es elegido tercer miembro de la Regencia. ¿Por qué no la Reina María? Es abuela del Rey Miguel y es también una dama que ha intervenido toda su vida en la política. Una carta de la Reina María demuestra que no está contenta de que el Gobierno haya dejado de proclamar su candidatura. Pero uno de los regentes es el Príncipe Nicolás, hermano de Carlos de Rumanía y, por consiguiente, tío carnal del Rey. Con la Reina María dos miembros del Consejo pertenecerían a la familia Real.

ARTE Y CULTURA

Don Jacinto Grau, el gran comediógrafo, uno de los más altos valores de la literatura española contemporánea, dió el sábado último en el teatro del gran pintor de la escuela italiana, conocido por el apodo de el Tintoretto, por haber sido su padre Tintoretto y el más fecundo de los pintores de su época.

Conoció a Jacinto Grau por sus numerosas composiciones escénicas y en sus asuntos, y fué para él un gran placer espiritual conocer personalmente y escuchar su hermosa disertación, llena de elevados y atinadísimos conceptos; entre los cuales recuerdo su acertada y valerosa definición crítica del verdadero clasicismo, lo mismo que la juventud del espíritu, al decir de muchos nacen viejos y lo siguen siendo durante toda su vida, mientras hasta llegada ya la vejez corporal.

Fué justísima y veraz su exposición del espíritu pictórico del gran pintor italiano, cuyos rasgos característicos de su técnica y de su espíritu nos presentó el señor Grau; y de su espíritu de manifiesto la tenacidad

de asimilarse y vencer las grandes dificultades del dibujo, en escorzos y rasgos anatómicos, de su predecesor, el inmenso coloso de la pintura, de la escultura, de la arquitectura, de la poesía y de las matemáticas, queda nombrado Michel Angelo, y de la intensidad y brillantez del colorido de su gran maestro el Ticiano, sin dejar nunca despersonalizado en sus obras el Tintoretto; como lo es siempre todo genio en todas las manifestaciones del verdadero Arte. También hizo notar la marcada influencia del Tintoretto en la formación de otro pintor notabilísimo: Domenico Teotocópuli el Greco. Uno de los cuadros del Tintoretto, proyectados en la pantalla, demostró, por su factura, el "modo" del lienzo famoso, del Greco, titulado "El entierro del Conde de Orgaz".

Sagacidad crítica y gran dominio del asunto, exposición clarísima y dicción limpia, sonora y castiza, de su verbo cálido y sugestivo, fueron las notas predominantes de la elocuente conferencia de Jacinto Grau que, con gran devoción y regocijo, escuchamos el sábado en el salón de actos del Ateneo.

Al terminar los justísimos aplausos que le tributó el selecto auditorio, dió modestamente las gracias al cultísimo conferenciante, gracias que yo me apresuré a retribuirle, efusivamente, por el purísimo deleite espiritual que nos había proporcionado.

MANUEL CIRER

La carta de la Reina María, censurando la actuación del Gobierno, puede provocar una nueva y grave crisis.

Un diplomático

MONUMENTO A LA RAZA

Para su publicación hemos recibido la siguiente nota:

La Ciudad de Barcelona ha tenido la feliz idea de plasmar en un monumento a la Raza y al vibrante y memorable Decreto-Ley, promulgado en Buenos Aires el 4 de Octubre de 1917 por el Presidente Irigoyen...

Está actuando en Barcelona auspiciada por las mas altas autoridades de la Región y de la Provincia, reunidas en Comité de honor, un Comité ejecutivo, integrado por prestigiosas personalidades animadas del mas grande entusiasmo para llegar, con la mayor rapidez a la realización de su propósito.

El Monumento se erigirá en Barcelona en la plazoleta semicircular que, dando frente al Palacio Real de Pedralbes, se halla en la gran Avenida de Alfonso XIII.

Dada la magnificencia de que se quiere revestir esa iniciativa, y al mismo tiempo la trascendencia y amplitud que se desea imprimir a dicho homenaje para que se convierta en una demostración nacional, han decidido los mencionados Comités que la suscripción para allegar recursos para la construcción del monumento, se extienda a toda España con objeto de que todos los españoles y muy especialmente los que hayan residido en la Argentina puedan tomar parte en esa cariñosa demostración al Presidente Irigoyen.

He recibido el encargo honoroso de reunir los donativos de todos aquellos que quieran contribuir con su óbolo a la erección del primer monumento que España eleva a las Repúblicas Americanas de su sangre y habla, que fueron colonizadas bajo el imperio mas grande del mundo y es de esperar que Mallorca tan ligada espiritualmente a la Argentina, contribuirá al justo homenaje al Presidente Argentino, acudiendo a inscribirse en las listas de suscripciones abiertas en este Viceconsulado de la República Argentina o en las que se abrirán oportunamente en otros sitios.

Andrés Jaimes

Vicecónsul Argentino.

Decreto del Gobierno argentino declarando fiesta nacional el día 12 de Octubre desde 1917

Primero. Que el descubrimiento de América, es el acontecimiento de más trascendencia que haya realizado la humanidad a través de los tiempos...

Segundo. Que debió al genio hispano, al identificarse con la visión sublime genio del de Colon, efemérides tan portentosa, cuya obra no quedó circunscrita al prodigio del descubrimiento...

Tercero. Que la España descubridora, y conquistadora voló sobre el continente enigmático y magnifico el valor de sus guerreros, el denuedo de sus exploradores, la fe de sus sacerdotes, el preceptismo de sus sabios, las labores de sus menestrales...

Artículo 1.º Declárase Fiesta Nacional el día 12 de octubre.

Art. 2.º Comuníquese, publíquese, dese al registro nacional y archívese.

Firmado.—Hipólito Irigoyen, etc.

El novio reclama la sortija de prometida y la novia se niega a entregársela

Budapest.—Está siendo comentadísimo un proceso, recientemente fallado, que puede originar graves consecuencias sobre las exigencias que un prometido puede o no puede tener con respecto a su novia.

Un joven, perteneciente a la alta sociedad de Budapest, presentó recientemente una demanda judicial contra su novia, una dama conocida-sima entre el mundo elegante de esta ciudad, porque ésta se negaba a devolverle un valioso anillo de prometida.

Poco tiempo después de haber anunciado oficialmente el joven que

había dado palabra de matrimonio a la dama en cuestión, se enteró el novio de que su prometida sufría una enfermedad en el corazón.

El novio contó a su prometida lo que de ella le habían dicho, y le rogó que fuera a consultar con un especialista, a lo que la novia se negó terminantemente.

Como los amigos del joven continuaban diciéndole que su novia era una enferme incurable, y que era una locura casarse en tales circunstancias, decidió que la muchacha fuera a consultar a un médico.

La novia tenía una pequeña cicatriz en el cuello, y aprovechándose de esto, el joven la persuadió de que debía quitársela antes de la boda, a lo que accedió la muchacha. Completamente tranquila, fué la joven a casa del médico, a quien su prometido había dado los necesarios antecedentes para que, sin que pudiera parecer extraño, procediese a examinar detenidamente su constitución. El médico dijo que podía hacerle desaparecer la cicatriz; pero que antes debía dejarse hacer un examen de los pulmones, corazón, etc. La novia, entonces, decidió quedarse con la cicatriz, sin esperar que su negativa pudiera servir de pretexto a su prometido para romper el noviazgo.

Como la muchacha alegase que el no querer someterse a un examen médico no era causa suficiente para romper las relaciones, puesto que un novio no puede tener las atribuciones que el suyo pretendía, se negó a devolverle la sortija de prometida, o, en caso contrario, a presentar una demanda ante los Tribunales, por incumplimiento de promesa de matrimonio.

Pero el novio, más listo, o mejor enterado, se le adelantó, y los jueces acabaron de fallar que el joven tenía perfecto derecho de romper sus relaciones con una mujer que, según todos los rumores, es una enferma incurable.

RUSIA POR DENTRO

LOS MISTERIOS DE LA POLICIA POLITICA RUSA

Las condesas espías y los tesoreros delatoros. París.—Varios periódicos continúan ocupándose de la llegada a esta capital de un destacamento de agentes de la Policía política rusa, compuesto de doce hombres y mandado por un médico.

En la Embajada de los soviets niegan que la noticia sea cierta; pero las autoridades francesas saben que dicho destacamento ha operado recientemente en Berlín y luego ha salido para Francia.

Ocupándose de este asunto, un diario publica una interesante información acerca de los elementos con que cuentan los bolcheviques para ejercer el espionaje en las naciones occidentales.

Varios de estos elementos sirvieron al antiguo régimen en puestos importantes y de confianza, y ahora están a las órdenes de la Policía política rusa, que los utiliza de diversas maneras.

Hay una sección especial de la G. P. U., o Policía política de los soviets, compuesta exclusivamente por mujeres.

Entre éstas figura la famosa condesa Dengelkoff, cuyo verdadero apellido es Kapnist.

Dicha aristócrata fué dama de honor de la Zarina y se presentó en 1927 en Niza en el palacio que ocupaba el gran duque Andrés. Dijo a éste que había escapado milagrosamente de la matanza de Ekaterimburgo, donde murió el Zar con toda su familia y varios servidores, y que después de muchas peripecias había logrado salir de Rusia. El gran duque le dió hospitalidad, y allí permaneció en su palacio seis meses; pasado este tiempo la Policía supo que la condesa en cuestión se había puesto a las órdenes de los bolcheviques y se dedicaba a enviar todas las informaciones que podía recoger acerca de la actividad de los emigrados, y la expulsión de Francia; pero al poco tiempo volvió y se instaló en París.

Dijó que había estado en Rusia con nombre supuesto, pero que le habían hecho la vida imposible y que abandonó su país para residir en Francia. Muchos rusos de familias aristócratas la visitaron y le pidieron noticias de parientes suyos que vivían en Rusia, y ella se las dió en gran abundancia. Al poco tiempo estaba enterada de todos los planes de los contrarrevolucionarios rusos establecidos en París, y envió al Gobierno soviético largas informaciones, que determinaron el descubrimiento de algunos complots y la detención de varios rusos que habían entrado en Rusia para conspirar contra el Gobierno de los soviets.

Por fin, el prefecto de Policía de París, enterado de todos sus manejos, la expulsó de Francia, esta vez con carácter definitivo.

Entonces la condesa fué a Belgrado, reunió a los emigrados moscovitas y les dijo que el Zar y su familia no habían sido asesinados y que vivían ocultos en una aldea de Siberia. El emigrado príncipe Bektsif escribió en la Prensa yugoslava varios artículos acerca del caso, y diez de los emigrados formaron una sociedad secreta para ir a Siberia y rescatar a la familia imperial rusa. Salieron para Berlín; allí se procuraron pasaportes falsos y se dirigieron a

Rusia; pero apenas pasaron la frontera cayeron en manos de la Policía soviética, avisada previamente por la condesa Dengelkoff, y no se ha vuelto a saber de ellos.

Otros espías se dedicaban a convencer a los emigrados para que vuelvan a Rusia, y cuando lo hacen con nombre supuesto y pasaportes falsos, la policía los prende y los hace fusilar o los envía a Siberia.

Recientemente han desaparecido de esta manera el príncipe Dangarukoff, el conde Yarevsky y el conde de Madevitch. También ha causado grandes daños a los emigrados rusos el coronel de Estado Mayor Nicolás Monkevitz, que perteneció al Estado Mayor del general Wrangel. El gran duque Nicolás hizo de él su hombre de confianza, y la Unión de Monárquicos Rusos le nombró su tesorero. De pronto desapareció de París y luego se supo que estaba en Moscú, donde ocupaba un alto puesto en el Estado Mayor del Ejército rojo. Por denuncias suyas fueron presos muchos emigrados cuando trataban de atravesar la frontera rusa para luchar contra los soviets.

BALNEAR Jueves

Los 4 Diablos

Film cumbre

Un estreno de los Hermanos Quintero

Los duendes de Sevilla, Sevilla.—En el teatro de la Exposición ha estrenado la comedia la compañía de Carmen-Díaz la nueva comedia de los Sres Alvarez Quintero "Los duendes de Sevilla."

En esta obra es protagonista la ciudad, el espíritu de Sevilla, y son los duendes, esos indefinibles encantos que apesan, no sólo al sevillano, sino a todo aquel que viene atrevido por la fama y la curiosidad.

El asunto es sencillo y pequeño. Un joven arquitecto, que va a Sevilla a estudiar, se prenda de una sevillana que tiene vocación religiosa y que piensa ingresar en un convento. Le pone sitio, y tras mucha resistencia logra, al fin, el amor de la muchacha.

Con tan insignificante argumento han construido los ilustres comediantes tres actos, en los que la gracia, el garbo, el interés y la emoción bastan y sobran para mantener el interés y alcanzar el éxito. Este fué claro desde el primer momento, creció en el segundo acto y se sostuvo en el tercero.

Durante la representación, una

alusión al arquitecto Anibal González y a su obra provocó una ovación prolongadísima.

Hay en la obra tipos episódicos afortunadísimos, que forman el fondo de cuadro de costumbres; pero destaca sobre ellos con gran fuerza la protagonista, Luz Mañara, encarnada con gran acierto por la actriz sevillana Carmen Díaz, que lo creó y matizó fina y artísticamente.

Con ella triunfaron las señoras y señoritas Gisbert, Sánchez, Larrea, Blanch, Soto, Montilla y León, y los señores Soler, Pozanco, Bardem y Galeano.

Los autores fueron llamados a escena y calurosamente ovacionados durante el curso de la representación y al final de los actos.

De la Región

ALCUDIA

El "Día de las Misiones", festividad celebrada ayer en esta ciudad, puso de relieve una vez más el carácter eminentemente religioso de este vecindario, que en todos los actos que celebra la Iglesia toma parte conconvencidamente.

Con motivo de celebrarse por primera vez el "Día de las Misiones", el año pasado, tuvimos ocasión de trazar a grandes rasgos el desarrollo del programa anunciado oportunamente.

Y este año, los organizadores de la fiesta no se durmieron sobre los laureles y activamente prepararon un programa llevado a la práctica conconvencidamente: Los días 17, 18 y 19, por la noche exposición de S. D. M., rosario, plática misional y reserva. Los sermones a cargo del Rdo. don Valentín Herrero, Director de la Congregación Marínana, Domingo, día 20, Comunió General y Misa Mayor.

Con decir que los actos celebrados en la Parroquia, en preparación de la fiesta del domingo, estuvieron concurridísimos y provechosos para el espíritu, y que la procesión de la tarde fué algo sublime, más que por lo espectacular por lo hondo de su significado moral y exaltar la Caridad, esta caridad del buen cristiano, que es alegría interna y confortadora, se ha dicho todo.

No podemos hacer una descripción aproximada de la procesión del "Día de las Misiones", espléndida y bella formación de un pueblo devoto. Al intentarlo, nos cohibe un reparo previo a nuestro léxico limitado; pero aún más que esto, la memoria solamente nos ofrece una visión que nos llenó de tristeza. Y es que al paso de la procesión por la Plaza, donde estaba el pueblo entero para admirar un cuadro de una belleza de ensueño, formado por grupos alegóricos, vimos una pobre mujer que mirando aquellos angelitos con sus ropajes, inmaculados como sus almitas, llo-

raba al estrechar entre sus brazos el cuerpecito endeble y contrahecho de una criaturita.—Pero no; este pobre niño tiene una madre cristiana, y las aguas del bautismo fueron derramadas sobre su cabecita. Entonces recordamos a aquellos otros niños, de color el cuerpo, incolora el alma, viviendo en comunidad con los irracionales en los bosques de la India, en las inmensas llanuras chinas, en las islas perdidas en el Océano Pacífico, en el corazón del Africa; y aplaudimos sin reservas a quienes llevaron a la exposición del Convento de Hnas. Agustinas la limosna de un vestido, de una prenda-útil, que unos misioneros, pacíficos soldados de la Fé, entregarán a aquellos desdichados en nombre de un Dios que aún no conocen, pero que vela por ellos y les habla por medio de sus apóstoles, el lenguaje, universalmente inteligible de la Caridad.—C. 21-10-29.

HOMBRES SELECTOS

En algunas localidades, la providencia hace emerger hombres que por sus especiales condiciones, transforman una población, dando modelo a sus convecinos para que lleguen al mayor grado de perfección posible.

El progresivo pueblo de Campos del Puerto, ha tenido varios, pero hoy, mueven la pluma a dedicar este artículo a la labor del propietario don Juan Alou Ballester persona competentísima, en materias agrícolas y financieras.

Analizaremos su actuación bajo tres aspectos, como agricultor, como político y como hombre de iniciativas.

Todas las comarcas sienten un apego especial al rutinismo; el perfeccionamiento en materia agrícola no se consigue sino a fuerza de titánicos esfuerzos y de ver los resultados prácticos alcanzados por los más precoces y activos.

El señor Alou, con su ascendente, con su habilidad, con su gran visión de las cosas, destierra todos los procedimientos rutinarios, acoge con simpatía las innovaciones de la técnica y ante la paz de sus convecinos, les demuestra de una manera palmaria, el camino a seguir y que los beneficios conseguidos se deben única y exclusivamente a las normas y los procedimientos aconsejados por los técnicos y la experiencia.

Y las fincas del señor Alou, cuidadas con esmero, dirigidas personalmente por él, sirven de modelo a numerosos vecinos que copiando sus métodos consiguen óptimos frutos.

Pero hombre de actividad incansable, no se contenta con hacer producir bien y mejor que nadie sino que las circunstancias le obligan a actuar en política y en repetidas ocasiones que fué Alcalde dentro los grandes inconvenientes de aquellas épocas consigue hacerse popular y estimadísimo a trueque de perjudicar sus intereses personales.

Las fecundas iniciativas aparecen en el estudio de la constitución de dos sociedades anónimas de las cuales es el primer partícipe y por sí sólo, sus nombres revelan que su finalidad es "protección al pequeño propietario, desarrollo del labrador, perfeccionamiento social."

La primera, «El Banco del Progreso Agrícola» del que es Director desde su fundación, data desde 1917. Para organizarlo garantizaron varos tratamientos sus fincas hipotecándolas en garantía de sus compromisos sociales.

Si leemos sus estatutos, vemos son de una gran originalidad y en ellos se cristaliza la idea de vasta protección. Y a pesar de sus detractores, de haberse creado atmósferas tendenciosas, ha triunfado y conseguido cimentar la bondad de su causa, la finalidad de su obra.

Complemento de tan útil entidad bancaria fué «Electroagrícola» fundada en 1920. Su ideología fué de franca protección, a la Agricultura local, a la radical evolución de convertir todos los terrenos secos en verdes.

Aún recuerdo con gratitud el bello parlamento del señor Alou en el local de la Escuela Nacional en la memorable sesión de 27 de junio de 1920, ante autoridades y fuerzas vivas de la población.

En uno de sus párrafos nos decía sobre perfeccionamiento del cultivo: «Busquemos, pues, esta perfección y demos el primer paso inscribiéndonos a esta nueva sociedad. Yo he de repetir lo que he dicho en otras ocasiones, que dispuesto estoy si es necesario a interesar en ella toda mi fortuna. Mayor entusiasmo no cabe, mayor fe, no la puedo tener».

¿Se puede esperar mayor sinceridad ni más decisión en el presentimiento del triunfo de una causa? Sin duda alguna de ninguna manera.

HERMANOS ALOMAR. Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París, Curaadón radical de la BLENNORRAGIA mediante aparato de su invención. Tratamiento moderno y eficaz de SIFILIS y enfermedades de la piel. Avenida Alejandro Rosselló 103—Teléfono 357. CONSULTA: De 10 a 4 y de 8 a 10 noche.—Festivos de 7 a 11 mañana.

Ferrocarril de Sóller. Inauguración de nuevo servicio con tracción eléctrica de esta compañía. Tendrá lugar el día 21 del actual, con sujeción al siguiente horario.

Salidas de Sóller	Salidas de Palma
5:45	7
8:15	9:30
10:45	12
13:15	14:30
18:15	19:30

VIAJES DE TURISMO. Para los domingos y días festivos se expenderá billetes de ida y vuelta de Palma a Sóller y viceversa, con el 50 por ciento de rebaj, valederos también para el último tren de los sábados y el primero de los lunes.

SEÑORAS - CABALLEROS. Encarguen sus vestidos y trajes en la Sastrería y Modistería de los Almacenes LE PRINTEMPS, S. Nicolás 1, 3 y 5. Y quedarán complacidos LO ULTIMO. Gr. a surtido y precios módicos. Sombreros para Señora y Niñas. Medias A. M. F. las mejores.

TAFONA. SAN MIGUEL, 46. Otra nueva baja en los precios de nuestros aceites puros de oliva. PRIMERA . . . Ptas. 1'60 litro. SUPERIOR . . . » 1'80 » EXTRA . . . » 2'00 » BACALAO . . . » 1'50 kg.

No en balde «Heraldo de Luchador» insertó íntegro el trascendental discurso del señor Alou, que mereció el aplauso unánime de otro agricultor, entre ellos, el indomable Cosme M.º Oliver Lladó, agrícola, hombre generoso, de lento y recto.

La síntesis de la idealidad del señor Alou es: expansión de los gos, intensificar la producción, distribuir mejor al obrero del campo, provechosa colocación de capitales, aumento del valor de las fincas y productos agrícolas y elaboración de la raz social.

Fué un acierto el que en marzo de 1929 la pujante Asociación general de ganaderos del reino le nombrara Presidente de la Junta local de Ganaderos de Campos del Puerto. La última y reciente encuesta agrícola nos lo corroboró.

Hombres del temple del señor Alou, constituyen un valor positivo en las colectividades de las cuales forman parte, pues sus actividades, su talento, su entusiasmo, sus elementos constitutivos de perfeccionamiento social, son un eficaz zamiento de la causa agrícola.

Pedro J. HORRACH PUIG. Palma, octubre 1929.

Circulo Mallorquin

Se abre concurso para la confección de uniformes de invierno para el personal de empleados, pudiendo presentarse proposiciones en pliego cerrado hasta las nueve de la noche del día 25 del corriente en la Secretaría del Círculo.

El importe de estos anuncios correrá a cargo del adjudicatario. Palma, 21 de octubre de 1929.—El Secretario, Gabriel Esteva.

OJO!... SEÑORAS

Su visita las convencerá de que la casa Chic Paris, es la que tiene gran surtido en Sombreros y a precios sin competencia. Calle Unión-36—Frente Grand Hotel.

VICENTE MARTI

PRACTICANTE. Pedicuro-callista. Repuesto de su dolencia ofrece de nuevo al público, su despacho. Sindicato 165-er, de 12 a 2 y de 6 a 8.

Alimento Vegetal KIR

A base de cereales y leguminosa. Indicado como alimento en la intolerancia gástrica afecciones intestinales y procesos febriles. Premiado con Diploma de Gran Premio Medalla de Oro y Cruz, en las Exposiciones de Roma (Italia) en 1926—París (Francia) en 1928 y Lieja (Bélgica) en 1928. VENTA en todas las Farmacias.

Sres. VIAJANTES

¿Quiere que sus clientes reciban sus géneros con prontitud? Ordene sean entregados a la Agencia R. Buxó Labori—Castañón, 8.—BARCELONA. Remesa de entrada y salida todos los correos. Corresponsal en PALMA Bartolomé Mulet Berga.



¿Qué le gusta al niño? El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

El más potente regenerador contra la debilidad, la anemia, el raquitismo, etc. combate eficazmente la inapetencia. Lleva cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

22 Octubre 1929

Repartición de premios en el Colegio de la Pureza

(Retirado de nuestra edición de ayer por exceso de original).

Ayer, como anunciamos, tuvo lugar la fiesta anual en el Real Colegio de la Pureza, consistente en la repartición de premios a las alumnas que asistían a aquel pensionado.

A las ocho tuvo lugar la misa de acción de gracias celebrada por el Muy Ilustre Sr. D. Antonio Sanehe, Canónigo Maestro.

A las diez y media, se celebró el acto mayor siendo el celebrante el Sr. D. Gabriel Muntaner, a quien asistían el Rdo. P. Juan Gilmar, el Rdo. D. Pedro Amorós y el Rdo. D. Pedro Amorós, en calidad de vicarios, subvicario y asistente, respectivamente.

Después de la sagrada cátedra el Sr. D. José Noreiga, Agustino.

Por la tarde, a las cuatro y media se celebró el acto literario-musical cuyo programa fué el siguiente:

- 1.- Ave María, de Victoria.
- 2.- Lectura de la Memoria.
- 3.- Poesía por la niña Manuela Sureda.
- 4.- Distribución de premios. Interinas.
- 5.- Balada. Negra Sombra, de Montes.
- 6.- Poesía a la Inmaculada por la Srta. María Francisca Pascual Esteve.
- 7.- Piano a ocho manos, Sinfonía Jome (Petrella) por las señoritas Moner, Vicens, Moranta y Ramis.
- 8.- Distribución de premios. Externas.
- 9.- Discurso por la Srta. Angela Biliboni.
- 10.- Canto final. Regina Mundi. (Uruarrizaga).

Todos los números del programa fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenaba por completo el amplio salón, el cual estaba muy adornado con plantas.

El M. Iltre. Sr. don Antonio Sanehe, canónigo, pronunció hermoso discurso elogiando grandemente la labor de las Religiosas de la Pureza. A dicho acto en el que ocupó la presidencia el señor Sanehe, asistieron también el M. Iltre. Sr. don Francisco Esteve, el teniente de alcalde don Juan Valenzuela, el Rdo. Padre Elias Buj, Comendador de los PP. Mercedarios, el Rdo. don Francisco Frontera, capellán de dicho Colegio, don Joaquin Castañó, el médico don Ramón Rotger, el teniente coronel de artillería don Bernardo Rebassa, don Eugenio Aguiló y don Guillermo Ripoll.

Todos los actos celebrados resultaron solemnísimos en extremo.

Seguidamente se repartieron los premios entre las alumnas internás.

Premio extraordinario (banda blanca): Srta. Angela Biliboni Rosselló, Srta. Severa Roca, Sebastiana Alemany Jaume.

Banda de 1.ª clase: Srta. Bárbara Muntaner Planas, Juana Ramis Valenzuela.

Primer premio de comportamiento (Medalla): Srta. Juana Balle Crucellas.

Primer premio de Estudios (Medalla): Srta. Juana Reinés Ripoll.

Primer premio de Labores: Srta. Juana Biliboni Rosselló (Medalla), Francisca Sureda Coll.

Segundos premios (Coronas): Srta. Margarita Oliver Mulet, Antonia Terrasa Calafat; Magdalena Romer Esharranah, Matias Socías Forcel; Catalina Salvá Rebassa, Francisca Barrera Morro, Antonia Cirer Pou.

Tercer premio: Señoritas Francisca Homar Muntaner, Margarita Morera Alemany, Carolina Cabello Gil, Antonia Palau Huguet, Magdalena Obrador Ramonell, Anita Berga Obrador, Margarita Isern Company, Aguiló Valentí, Juana Servera Roca, Srta. Enriqueta Porcel, Catalina Saau Barrera Servera Mulet, Clara Servera Roca.

4.ª y 5.ª premios: Isabel Tous Pascual, Margarita Balle Crucellas; Antonia Llinás, Antonia Riutort Calafat, Dolores Gual Perez, Juana Dau, Srta. Dolores Gual Truyols, Fanny Jaume Torres, Dolores Reynés Ripoll, Antonia Crespi Fiol, Antonia Enseñat, Catalina Mas Enseñat, Francisca Amer Fiol, Pilar Gual Truyols, María Escalas Clar, Antonia

Francisca Salvá Qués, Francisca Biliboni Socías, Fernanda Truyols Morrell.

Terminada la repartición, la señorita Angela Biliboni pronunció un discurso de gratitud para con los asistentes en primer lugar, y luego para las Rdas. Madres del Colegio por sus desvelos, entusiasmo y amor puestos en su enseñanza.

Después el canónigo señor Sanehe, resumiendo el acto, expresó su más sincera felicitación a las Rdas. Madres por la brillantez de las funciones celebradas, elogiando el acto. Pronunció palabras de estímulo para las alumnas premiadas, a las que hizo también extensiva su felicitación. Como final se cantó Regina Mundi (Uruarrizaga).

BALEAR Jueves Murnau y Janet Gaynor en Los 4 Diablos

Escuelas Prácticas

El pasado lunes, a las siete treinta, salió de nuestra Ciudad en dirección a San Jordi el primer Batallón del Regimiento de Inca num. 62, para comenzar el desarrollo de su Programa de Escuelas Prácticas.

Un tiempo verdaderamente espléndido ha contribuido a la excepcional brillantez de cuantos ejercicios se han realizado, de los que nos limitaremos a dar tan sólo una ligera referencia, por la amplitud que tomaría la información completa de lo hecho en el corto espacio de seis días.

Tales ejercicios han realizado, una vez más, la meritoria labor, continua y callada, fructífera y modesta, de la Oficialidad y tropa del Regimiento, labor de la que dijo no hace mucho tiempo, en el Cuartel del General Luque, el Presidente del Consejo de Ministros, que es más digna de encomio y aprecio, cuanto se verifica en guarnición que, carente de los recursos de una gran población, exige por parte de todos una mayor dosis de buena voluntad y amor a la profesión.

Hoy, al regreso del Batallón hemos visto reflejados en los bizarros infantiles el orgullo del noble esfuerzo en aras de la Patria y la satisfacción del deber cumplido. Antes de entrar en la reseña de la militar excursión, nos complacemos en enviar, desde estas columnas, nuestro cariñoso saludo de benevolencia y la mas cordial y calurosa felicitación por el considerable éxito alcanzado en ella, a cuantos componen el Regimiento y muy especialmente a su Coronel primer Jefe don Antonio Bañolas.

Llegada, el día 14, la fuerza a San Jordi, Oficiales y tropa fueron alojados en aquel Caserío y en la señorial mansión que, en el inmediato predio de Son Ferrer, posee el Capitán del Regimiento de Inca don Juan Bannasar. Muy cariñosamente atendidos y largamente agasajados, de manera que rebasa toda medida, de labios de los del 62 hemos oído frases de eterno reconocimiento hacia todos los vecinos de San Jordi y particularmente hacia su Alcalde.

Se dedicó este día a prácticas de distintos servicios de campaña.

El día 15 en el predio de Son Ferrer se ejecutaron temas tácticos con fuego real. Todos ellos, logrados con precisión matemática, fueron presenciados por el vecindario en masa; los dirigió el Teniente Coronel don Gabriel Riera y fueron inspeccionados por el Coronel don Antonio Bañolas.

En el mismo sitio, el día 16, al amanecer, tuvo lugar el desarrollo de otro tema en el que tomó parte todo el Batallón al mando de su Teniente Coronel señor Riera, siendo Director el Coronel señor Bañolas. Igualmente fué este ejercicio presenciado por gran gentío que prestaba al campo de Son Ferrer animación de romería. A las diez se personó en aquel lugar el Excmo. Señor General de la Brigada de Infantería de Mallorca don Domingo Batet Mestre, acompañado de su Cuartel General; inspeccionó varias fases y al retirarse, puso de relieve su complacencia por el lisonjero resultado alcanzado, superior a toda ponderación.

A las trece, la Oficialidad se reunió en fraternal banquete, delicado obsequio del Capitán señor Bannasar, quien sentó a su mesa, además, al Alcalde de San Jordi don Miguel Cantalops y algunas personalidades de Inca que fueron a aquella localidad para pasar unas horas en unión de los Oficiales.

Por la noche el Batallón fué al Fuerte de Enderroc. En el Arsenal de Lluçmayor quedó constituido el Regimiento de Infantería de Mallorca, al mando del Coronel don Antonio Bañolas, Regimiento formado por los Batallones de Inca y Palma. Acantonado el de Palma en el Arsenal, el de Inca se acuarteló en el mencionado Fuerte donde quedó instalada la Plana Mayor.

El 17 ambos Batallones bajo el mando inmediato del Coronel señor Bañolas, se dedicaron a la instalación de una posición defensiva, fuertemente atrincherada, que al día siguiente atacaría el Regimiento, formando parte de una columna compuesta de cuantiosos núcleos de varias armas. Culminó en este ejercicio la dirección acertada que imprimió a sus tropas el Coronel del denominado Regimiento de Mallorca, así como la infatigable energía y elevado espíritu de todas las Unidades. Presidido por los Excmos. Señores Capitán General y Generales Gobernador Militar y de la Brigada, todos ellos, y principalmente nuestra primera autoridad militar, mostraron, con fervidas palabras, el entusiasmo y favorable impresión producidos por la sólida instrucción y lo aguerrido de las fuerzas.

Jefes, Oficiales y Tropa recibieron de tan altos inspectores palabras de felicitación por la actuación lucida en todos los momentos del ejercicio, que, como todos los anteriores, se desenvolvió sin que hubiese que lamentar el menor incidente.

Al atardecer, dislocado el Regimiento de Mallorca, el Batallón de Inca emprendió la marcha a San Jordi donde fué recibido por la totalidad del vecindario, ganado por la corrección y simpatía de nuestros infantes. Las calles presentaban aspecto de días de fiesta mayor. En la plaza de San Nicolás, la música del Regimiento dió un notable concierto, que hizo aumentar lo animado del cuadro inolvidable. Vuelto cada cual a su alojamiento, pues supieron los de Inca hacerse considerar como de las familias que anteriormente les habían alojado, se organizaron lucidos bailes, no decayendo la alegría, que de cada casa hacía una fiesta, hasta que el cornetín de mando tocó silencio, en cuyo momento se entregaron al bien ganado descanso los que, por donde marcharon, fueron sembrando amistades y cariños.

El Coronel había prometido que si todo el programa de trabajos se verificaba a su satisfacción tendría lugar el festejo celebrado en la noche del 18, que de modo indeleble quedará grabado en los corazones de los infantes de 62 y de los naturales de San Jordi que proclamaban su sincero alborozo ofreciendo sus casas y sus campos para cuantas Escuelas Prácticas realice el Regimiento de Inca, que tan alto supo poner el nombre de nuestra ciudad en el caserío hermano.

En la mañana del 19, aclamados y seguidos largo trecho por los vecinos de San Jordi, emprendieron la vuelta a Inca nuestros expedicionarios, entrando por la tarde, a los sonos de las bandas y entonando el himno del Regimiento.

Les reiteramos nuestra felicitación entusiasta desde las leídas columnas de LA ULTIMA HORA Inca 20-10129.

Agrícola-Comercial

Las últimas noticias relativas al movimiento comercial así en nuestros pueblos como en la península y extranjero acusan las siguientes situaciones:

Felanix.—Se hacen con actividad las siembras en este término municipal.

El almendrán, clase propietario se cotiza a 162'50 pesetas el quintal.

El vino, de once a doce grados, en el "Celler Cooperatiu", entre 0'30 y 0'35 céntimos el litro.

Sóller.—Los precios que han regido durante la semana anterior en el mercado sollerense han sido como sigue:

Nueces: De 24 a 25 ptas. la cuartera.

Almendras: A 40 ptas. el hectolitro.

Manzanas: De 15 a 20 ptas. la carga.

Caquines: A 7 ptas. la carga.

Limones "invernens": 30 ptas. la carga.

Limones "d'esplet o novells": A 15 pesetas la carga.

Naranjas: A 12'50 ptas. la carga. Algarrobas: A 6 ptas. el quintal.

La sensible plaga de la mosca sigue mermando la cosecha de aceituna de nuestros olivares. De cada día son más los atacados por tan destructores insectos, siendo considerable la aceituna que se desprende del árbol. Los días de temperatura templada que han reinado durante la semana han dado lugar a que creciera la invasión de la destructora plaga.

Tal contratiempo es muy sentido. Continúa con toda actividad en algunas casas exportadoras de Sóller, la confección de cajones de higos pasos, fruto que se paga a los siguientes precios:

"Cantines": De 15 a 16 ptas. el quintal.

Bordisotes: De 25 a 30 ptas. el quintal.

Manacor.—Nuestro mercado ha venido cotizando estos últimos días como sigue:

Almendrán: 162'50 ptas. quintal. Higos: 10'50 id. id. Trigo: 25'00 ptas. cuartera. Habas: 22'50 id. id.

BARCELONA

Este mercado cotiza como sigue: Harinas: Extra blanca superior a 73 pesetas.

Extra blanca corriente a 67'50 id. Idem id. intervenida, de 65 a 67 id. Número 3, de 47 a 50'50 id. Número 4, a 38 id. Segundas a 32 id. Terceras a 29 id.

Cuertas, de 26'50 a 27'50 id. Arbejones: Málaga redondo, de 43'25 a 45'50 pesetas. Castilla, de 42 a 43 id. Idem cantallados, a 46 id. Idem verdes, de 42 a 42'50 id. Por pesetas los cien kilos.

Habas Extremadura, de 45 a 56'50 id. Id. Italia corrientes de 40'50 a 42 id. Id. Mallorca, de 43 a 44 id. Túnez a 42 id. Orán a 42 id. Habas Mahón para simiente, de 75 a 78'50 id.

Habas Prat, a 43 id. Por pesetas los cien kilos. Yeros país, de 41 a 42 id. Habones Sevilla, a 48'25 id. Philippeville, de 45'50 a 46'50 id. Habones Sañ viejos, a 45 id. Idem Jerez, de 49 a 50 id. Kenetra, a 44'50 id. Por pesetas los 100 kilos.

VALENCIA

Arroz: Entre los agricultores arroceros se recogen firmas actualmente para un documento en que se pide al Gobierno que aumente los días de consumo de arroz en el Ejército, en proporción que triplique el consumo nacional que hay por este concepto en la actualidad. El tema es interesante, ahora más que en otras ocasiones, por la tendencia que se observa de intensificar en todos los órdenes el consumo nacional de la producción nacional.

El clima benigno permite que las operaciones del arroz se desenvuelvan en plena normalidad. El arroz es de una calidad muy superior a la que se viene obteniendo de varios años a esta parte. Algunos molineros han hecho ya pruebas elaborando el de la nueva cosecha y se ha observado esa dureza tan deseada, eliminadora de un porcentaje considerable de medianos.

La recolección se calcula en unos 600 kilos por hanegada; pero hay excepciones: en Benifayó, en un campo de 31 hanegadas, se han obtenido 27.500 kilos (cerca de 900 kilos por hanegada). El precio se sostiene de 33 a 35 pesetas.

Naranjas: Ha saído del puerto de Valencia la primera partida de naranjas de la temporada. La cosecha se muestra espléndida por su tamaño y por su limpieza.

Rigen precios en relación de 2 a 3 pesetas arropa, según clase.

Cebolla: Se paga en los pueblos productores hasta seis reales la arropa. Las operaciones andan muy animadas.

ITALIA

Las cotizaciones de Italia para el arroz originario siguen manteniéndose de 105 a 115 libras por quintal, que, al cambio del día, supone de 37'50 pesetas a 41, según calidades, siendo escasísimas las existencias. Para la recolección, mes de octubre, el precio que rige en los contratos es de 98'85 libras por 100 kilos, lo que significa en nuestra moneda 35'25 pesetas por quintal de arroz cáscara. Los productores de arroz italianos no consiguen mayores precios por no contar con una organización similar al consorcio.

Radiotelefonía

Programa para mañana.

11'00: Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

12'00: Campanadas horarias de la Catedral, Parte del Servicio Meteorológico de la Diputación Provincial Barcelona, Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el Noroeste de España, en el mar y en las rutas aéreas.

13'00: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. Información de actualidad referente a la Exposición Internacional de Barcelona.

15'00: Cierre de la Estación.

17'30: Apertura de la Estación.

18'00: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de bolsa.

18'05: Sesión femenina. Charlas para la mujer, por "El duendecillo de las Ramblas", redactadas por la escritora María del Patrocinio Alba.

18'55: Noticias de Prensa. El Trío Iberia interpretará selectas composiciones.

19'00: Cierre de la Estación.

20'30: Apertura de la Estación. Idiomas. Curso elemental de inglés, con asistencia de alumnos ante el micrófono, por las Escuelas Massé, a cargo de la profesora nativa miss Kinder.

21'00: Campanadas horarias de la catedral. Parte del servicio meteorológico de la Diputación provincial de Barcelona, Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Noticias de Prensa. Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde.

21'05: Sardanias. Concierto a cargo de la Coblá Barcelona Albert Martí.

22'05: Retransmisión desde Unión Radio EAJ 7, Madrid.

Información de actualidad referente a la Exposición Internacional de Barcelona.

LONDRES

10'15: Servicio religioso.

10'30: Señales horarias.

10'45: Conferencia.

11'00 a 11'30: Ensayos de televisión.

12'00: Recital de órgano.

13'00 a 14'00: Música ligera desde el Hotel Cecil.

14'00: Emisión de fotografías.

14'25: Boletín de pesca.

14'30: Emisión para escuelas.

15'30: Intermedio.

15'35: Curso de francés.

16'00: Recital de órgano.

16'15: Conferencia.

16'30: Música ligera del Hotel Astoria.

17'15: Programa infantil.

18'00: Poesías.

18'15: Noticias.

18'30: Intermedio musical.

18'45: Conferencia musical.

19'00: Charla para motoristas.

19'15: Intermedio musical.

19'25: Conferencia.

19'45: Quinteto de la Estación.

21'00: Noticias.

21'15: Consejos musicales a los radioyentes.

21'35: Cotizaciones.

21'40: Variedades.

21'45: Música de baile desde el Hotel Piccadilly.

24'00: Cierre de la Estación.

AYUNTAMIENTO DE PALMA ANUNCIO

Arbitrio Inquilinato

Queda abierta la cobranza en su período voluntario del primero, segundo y tercer trimestre del corriente año del arbitrio sobre Inquilinato; la que tendrá lugar en las oficinas municipales calle del Teatro Balear 19 b. los días que trascurran desde el 20 del corriente al 29 de Noviembre próximo, advirtiéndose que los contribuyentes que satisficieren sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del veinte por ciento por único grado, quedando por éste reducido al diez por ciento si lo satisficieren desde el 9 al 19 de Diciembre.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los contribuyentes.—Palma 16 de Octubre de 1929.—El Alcalde, J. Aguiló.

NIÑERA
Se presta de 14 a más años. Indiferente sin buenas referencias. R. zón: Pl. za Santa Eulalia 10.

Grandes Almacenes LA PALMERA

Continúan realizando un fuerte Stock de Peletería en beneficio del público a precios verdaderamente baratos.

¡ATENCIÓN!

Corte 3 metros Pana Cotelé Superior en todos los colores 9 pesetas. Indiscutiblemente será el artículo más nuevo y económico de la presente temporada.

Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Ernesto Bonet Agustín

Teniente de Carabineros, retirado, Caballero de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo

que falleció el 19 del actual a la edad de 65 años, después de haber recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hermana, hijos políticos, nietos, sobrinos, hermanas políticas y demás familia oresente y ausente, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan a asistir a las misas que se dirán mañana día 25 de 7 a 8 en la iglesia parroquial de San Jaime por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente.

D. Bartolomé Palmer Verger

Falleció ayer víctima de un accidente automovilístico A LOS 44 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, padres, hermano, hermana, hermanas políticas, tíos, primos y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan a asistir al funeral que se celebrará el próximo jueves día 24 a las 10 en la parroquial iglesia de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.

El duelo se despide en la Iglesia

No se invita particularmente.

Informaciones

"Mi Playa," Las Palmas 1929

A don Baltasar Champsaur le quedan aun muchos amigos en Palma. Tampoco él había olvidado a los que aquí le recuerdan. En esta casa, en la redacción de LA ULTIMA HORA que él dirigió con tanto acierto allá por los años de 1893, su nombre continúa siendo respetado y querido y por tanto ha sido motivo de íntima satisfacción la noticia de que sigue cultivando la literatura, noticia que nos proporciona uno de sus familiares poniendo en nuestras manos una novela titulada "Mi Playa" que en el colofón lleva la fecha de este año.

La hemos leído de un tirón. Es cortita y tan corta como amena. Para nosotros lo más esencial ha sido hallar en sus páginas al Champsaur íntimo, retratado de cuerpo entero. Termina su librito con la frase "Soy yo mismo" y es tan cierta, tan exacta, que el más eminente psicólogo no trazaría una silueta moral tan perfectamente definida, tan irrefragablemente cierta como la grabada en aquellas páginas por su propio autor, que aparece como devoto del *nosce te ipsum*.

En la lectura tropezamos con multitud de cláusulas enteras que hemos oído mil veces de sus labios, con aquel asunto canario dulzón y enérgico a la vez, que tanto singularizaba su personalidad "Quiero ser como yo pienso que debo ser, espontáneo y natural" decía con frecuencia y esto en variadas formas en la novela "Hay que domar estas cosas negras, estos rugidos de la animalidad..." Quiso sacudir de su alma los instintos ruines que observan en otros, cuya "zarpa arranca... el triunfo ajeno, para apropiárselo y ufanarse con él..." lo esencial para nosotros—dice—es únicamente la justicia, el derecho; que cada hombre sea *verdadero hombre* en toda la amplitud de su naturaleza física y espiritual.

También conocíamos su predilección por los desgraciados, aunque disintamos en la clasificación. Para él, lo eran indistintamente, sea cual fuere la causa. los ínfimos, los elegidos del dolor y de las lágrimas, produciéndole infinita conmiseración, solo comparable con las sensaciones inversas que infundían a su alma lo grande, lo poderoso, lo avallador y así ante la hocrisona tempestad exclama "A mí también me gusta alguna vez bañarme en estas cóleras ordenadas por el Supremo Hacedor para sus altos fines".

En otro orden de ideas, entendié que progresar es conseguir que las cosas anden como deberían andar y si se le encomendara trazar el plan de la evolución, sería esta tan radical y halagüeña como lo indica la protesta de que nuestro destino sea lucir un día como *expediente flor* y al otro convertirnos en *infecta corrupción*; que una vieja mendiga mal oriente y arrugada, sea el triste despojo de una belleza llena de encantos juveniles y blanco de sonrisas y miradas.

No nos queda tiempo ni espacio para ocuparnos con detención del nuevo libro de don Baltasar. Sirvan estas li-

neas para anunciarlo a sus devotos y a nosotros de agradable ocasión para enviarle nuestros afectuosos saludos y testimoniarle una vez más que vive siempre en nuestra memoria.

De Sanidad

Del Señor Inspector Provincial de Sanidad hemos recibido las siguientes líneas:

Medidas preventivas contra la Fiebre tifoidea.

Existiendo en la Capital y algunos otros puntos de la Provincia, como suele acontecer por esta época del año, algunos casos de fiebre tifoidea y demás infecciones vulgarmente calificadas de intestinales, gástricas, fiebres, etc., se hace necesario que los Alcaldes, Inspectores de Sanidad, Médicos libres y público, en la esfera que les es peculiar en cada uno de los respectivos sectores, extremen la divulgación y aplicación de las siguientes medidas preventivas contra dicha enfermedad, que con nombres y formas diferentes es producida por una misma clase de microbios transmisibles no solo por los enfermos sino también por portadores sanos o casi sanos de gérmenes:

(A) Declaración de los casos a la autoridad sanitaria municipal.

(B) Desinfección durante todo el curso de la enfermedad y convalecencia de los productos procedentes del enfermo y especialmente materias excrementicias y orina, así como también de las ropas de cama, pañuelos, etc.

(C) Hervir el agua de bebida lo propio que la leche. Abstenerse de legumbres crudas y de frutas fácilmente contaminables. No comer ningún alimento crudo que pueda haber sido infectado.

(D) Emplear toda clase de medios para combatir las moscas; pero sobre todo evitar su producción mediante el alejamiento de las inmundicias de las inmediaciones de las viviendas.

(E) Obligar en los sitios de venta a una rigurosa protección de los alimentos contra las moscas y toda otra clase de contaminaciones, en especial por portadores de gérmenes.

(F) Higiene individual extremada, especialmente lavado de manos antes de las comidas.

(G) La vacunación antitífica debe generalizarse. En el Instituto Provincial de Higiene y en la casa de Socorro (Oficina Sanitaria Municipal) hay servicio de vacunación antitífica.

(H) Como medida de defensa permanente hay que proteger los abastecimientos de agua potable de modo que toda contaminación, tanto por vía aérea (uso del cubo en las cisternas, conducciones al descubierto, etc.) como por vía subterránea (filtraciones, permeabilidad de conductos, etc.), sea evitada; cuidando que la evacuación de inmundicias se efectúe con las garantías necesarias; medidas acerca de las cuales se ha insistido repetidamente en circulares, folletos, hojas de divulgación, confe-

rencias, etc., para que tanto las autoridades locales como particulares conozcan la fundamental importancia de las malas condiciones de los suministros de agua y de los dispositivos de evacuación y depósitos de excreta en el mantenimiento de la endemia.

Palma 18 de Octubre de 1929.—El Gobernador Civil, Pedro Llosas Badía.

En el Ateneo

El Tintoretto y su obra por Jacinto Grau.

Con una concurrencia tan numerosa como distinguida tuvo lugar el sábado último la inauguración del ciclo de conferencias organizadas por nuestro primer centro cultural. El Secretario del mismo, señor Eyañalar, hizo brevemente la exposición de los trabajos preparados para el curso que comienza; además de las clases ya en funciones, servidas por excelentes profesores, se sucederán Cursos de Higiene de la Vista, Matemáticas y Educación. Entre los Cursos se intercalarán Lecturas de los mejores autores extranjeros, sobre los temas de más inmediata actualidad mundial. Un ciclo de conferencias la mayor parte de ellas aceptadas ya, tendrá por objeto estudiar la vida mallorquina en sus diferentes aspectos, y al par se darán conferencias de tema libre, por prestigiosas personalidades de Mallorca y de la Península. Se incrementará considerablemente la Biblioteca y se procurará cultivar el Arte musical si ello es factible, con la elevación y gusto depurado que el Ateneo desea imprimir en todas sus tareas.

El Presidente don Nicasio Pou, pronunció efusivas frases dirigidas a don Jacinto Grau, novelista a los 16 años, elogiado grandemente por Maragall; dramaturgo después, cuyas primeras producciones alcanzaron de Cejador el máximo elogio, y cuyas últimas obras han recorrido en triunfo los escenarios de Europa; y con quien tiene Mallorca contraída una deuda de gratitud por haberla dado a conocer a eminentes personalidades extranjeras y a quien es deudor del Ateneo de la atención de la que supone el aplazar su viaje sólo por inaugurar el Ciclo de Conferencias que hoy empieza.

D. Jacinto Grau pronunció una exquisita disertación acerca del Arte en general y de la persona y la obra de Tintoretto, en un lenguaje de una nitidez y precisión clásicas, esmaltado de frases profundas ingeniosas, animadas con el colorido propio de un artista de la palabra, pero sin efectismos ni ampulosidades, con la sobria sencillez del que muestra la serena belleza.

A pesar de su significación revolucionaria en el arte, Jacinto Grau se

mostró enamorado del clasicismo, que no es la falta de pasión ni el academicismo enteco, sino la racionalidad máxima condicionando el sentimiento máximo en armonía, de ahí, que el mismo Poussin sea un clásico. El Tintoretto es también supremamente clásico. Reunió la sensualidad que se complace en los matices del colorido con el hallazgo feliz de la expresión suscitadora de emociones, pero viendo con ojos muy de hombre los verdaderos colores, la vida verdadera, hasta en el mismo Paraíso. Vivió en la época de mayor grandeza de Venecia, cuando la ciudad del Adriático recibía toda la sensualidad cromática del Oriente y la vida se gozaba bellamente, con fruición. Fue su maestro el Tiziano y como norma de su arte escribió en las paredes de su estudio: "El color del Tiziano y el dibujo de Miguel Angel", pero en el colorido aventajó al maestro y en el dibujo acentuó el atrevimiento, el esbozo y el dinamismo. Trabajaba con luz artificial, como luego Anglada en París, dibujando las sombras que proyectaban las estatuas, vistiéndolas figuras de barro, por él mismo construídas, colocadas sobre un fondo compuesto por él e iluminado buscando los efectos más apropiados. Por eso sus personajes tienen una corporeidad escultórica, y sin dejar de copiar la realidad aparecieron los colores fríos que entre nosotros prestigiará el Greco. Luchó encarnizadamente contra el ambiente enraizado por el monopolio del genio que se atribuían el Aretino, Tiziano y Jacobo Sansovino. Pietro de Cortone dijo de él que era un genio de furor pictórico. Sus compatriotas le censuraban acremente: porque no se puede, sin suscitar la lucha, destacarse entre cumbres.

Progresó constantemente siendo cada obra una lección para la siguiente y buscó la gloria y el triunfo en cada instante, no en lo hecho, sino en lo que había de hacer. Herido incluso con la pérdida de sus seres más queridos supo tener la misma serenidad para continuar su obra que resplandece en la anécdota de Goethe cuando le comunicaron la muerte de su hijo.

Dos hechos finalmente conviene señalar: la admiración de los pintores modernos por el Tintoretto, especialmente Delacroix, Wateau, Monticelli, Benard y Anglada, enamorados de la fastuosidad y sabiduría decorativa del colorido oriental; y su influencia sobre el Greco, más sujeta a ella, cuanto más, en Toledo, quien desprenderse de ella sin que su alta genialidad fuese perjudicada por eso; demostrando así que la proximidad del genio no anula más que a las claudicantes medianías.

La hermosa conferencia que mantuvo la hermosa conferencia que mantuvo gratamente suspensa la atención del distinguido auditorio fué premiada con una calurosa ovación.

El tiempo. Borrascas, Inundaciones y desgracias

Desde hace unos días el tiempo anda revuelto, revolución que es general en toda la isla.

Durante todo el día de ayer sopló viento fuerte del S. O. que produjo gran marejada.

A la una de la tarde comenzó a llover, haciéndolo a intervalos hasta las cinco y media de la tarde hora en que se afirmó la situación lluviosa lloviendo en abundancia durante toda la noche y parte de la madrugada de hoy.

A las nueve de la noche la situación se complicó, aumentando el vendaval y produciéndose una tempestad de truenos y relámpagos que realmente aterrorizaba. La corriente eléctrica que da luz y fuerza para las necesidades de la población, quedó, con motivo de la referida tempestad, interrumpida, en el espacio de tres horas, en dos o tres ocasiones, quedando la ciudad y suburbios a oscuras.

El inconveniente tuvo por causa el haber dado un relámpago en una de las Alternadoras.

Con motivo de las lluvias, bastantes casas de la parte baja del Arrabal de Santa Catalina se han inundado, oca-

sionando un verdadero trastorno a sus moradores.

A las tres de la madrugada han empezado a cejar los elementos, aclarándose la situación hasta el extremo de que, a la hora de salida del sol el firmamento se mostraba claro y diáfano.

En Felanitx se produjeron los pasados días dos estruendosas borrascas. La primera duró de una a una y media de la tarde siendo su estampido amedrentador.

Bastantes chispas eléctricas llegaron a tierra: una dió en la casa de campo del predio "Son Capellot" hiriendo a una res vacuna. Otra alcanzó a dos casas de la barriada de la Torre, ocasionando en una de ellas daños de consideración, en otras partes los desperfectos fueron simples rozaduras en las paredes o de fundición de metales en las constelaciones del alumbreado eléctrico.

El sábado se repitió la tronada y el aguacero con parecida intensidad y con el aditamento de ligera granizada. Llegaron noticias confusas de haber caído otro rayo en una casa de campo, corriendo serio peligro sus habitantes. Lo que está fuera de duda es que en la parte sureste del término el agua ha sido torrencial, inundándose algunos campos.

En Santa María se produjo ayer fuerte tempestad, acompañada de fuerte lluvia.

En Lluchmayor llovió aunque no con intensidad, siendo dichas aguas, muy beneficiosas para la agricultura.

En Santa María se ha producido fuerte tormenta, de agua, relámpagos y truenos.

En Montuiri ha llovido copiosamente también.

En La Puebla y Muro ha llovido relampagueando y tronando con intensidad.

En Santa Margarita han caído fuertes aguaceros.

Campos ha disfrutado también durante los días de ayer.

En Palma, el fuerte viento de ayer ha derribado algunos árboles; uno en el jardincito del Borne, frente al Casino Conservador; otros en la carretera de Palma a Manacor, inmediaciones de la Soledad, otros en la carretera de Inca y en general bastantes almendros de las extensas plantaciones con que cuenta el término de nuestra ciudad.

Los vapores que salieron anoche para Barcelona así como los que salieron de Barcelona para Palma, han experimentado penosísimas travesías que les han ocasionado varias horas de retraso en sus llegadas especialmente a los que venían, cuyo fortísimo viento y marejada de proa imprimía grandes molestias al pasaje.

Esta mañana ha entrado en el puerto de arribada forzosa un pailebot.

Una cuchillada a causa de una consumición

La guardia civil del puesto de Petra comunica al señor Gobernador haber detenido y sometido bajo la acción judicial, al individuo José Font Riutord (a) "Voló", vecino de dicho pueblo, de 45 años de edad, soltero por haber dado una cuchillada a su convecino, Sebastián Lladó Bordoy, de 21 años de edad, soltero, al salir, este último, de su casa-café, donde el agresor había hecho algunas comunicaciones.

Resultó el agredido con una herida de un centímetro y medio de profundidad por dos de longitud en la región lumbal derecha, de carácter leve, si no sobreviene complicaciones.

El agresor infringió la cuchillada al agredido, por entender que en el establecimiento de este último, se le había cobrado exceso en unas consumiciones realizadas.

Juntamente con el detenido la guardia civil entregó al señor Juez un cuchillo con mango de asta, de 25 centímetros de longitud, con el que se había producido la agresión.

Asuntos municipales

El lunes a las cinco de la tarde en el zaguán de la Casa Consistorial, el Alcalde accidental señor Oleza, el Concejal señor Pomar encargado accidentalmente del ramo de Gobierno y Policía y el Oficial del Negociado señor Ribot, procedieron a revisar el personal que presta el servicio de limpieza pública de esta ciudad.

Se pasó lista de todos los individuos que componen la brigada, desfilando individualmente y dando cuenta del sitio donde presta el servicio, resultando que coincidía con los antecedentes que obran en el Ayuntamiento.

El Sr. Oleza hizo observar ciertas deficiencias en el vestuario y numeración, faltas que la Empresa de los referidos servicios prometió corregir inmediatamente.

El Alcalde accidental señor Oleza habiendo tenido noticia de que el vendaval de ayer había ocasionado desperfectos en el arbolado público y había derribado varios ejemplares de árboles, ha dado las órdenes oportunas para que inmediatamente fueran retirados de la vía pública y corregidos los desperfectos.

Este mediodía ha visitado al Alcalde accidental señor Oleza, el Capitán General señor Marzo, acompañado de su ayudante Marz Coll.

La visita ha sido de pura cortesía, lo cual ha agradecido mucho el señor Oleza.

Durante la presente semana estará encargado del despacho de los asuntos del Organismo de Jurados, el concejal don José Salas Mulet.

Del Gobierno Civil

La "Agrupación Musical" de Palma, ha hecho entrega al Excmo. Sr. Gobernador Civil, de la cantidad de 106'00 pesetas, con destino a Palma, adoptado en sesión celebrada el día 13 de julio de 1928.

Fuera de lo más arriba expresado nos ha dicho el señor Gobernador que no tenía más noticias de interés que comunicar a los periodistas.

El próximo domingo irá nuestra primera autoridad civil a Marratxá a inaugurar tres nuevas escuelas públicas.

Subastas de obras de firmas especiales en las carreteras

Esta mañana en la Jefatura de Obras públicas de Baleares han tenido lugar unas subastas de obras para la reparación de diferentes carreteras, con firmas especiales.

Presidió el acto el Ingeniero Jefe don Francisco Manrique de Lara y asistieron como vocales de la Mesa los Ingenieros don Miguel Forteza Pita y don Eusebio Pascual Casanovas, actuando de secretario el Oficial de Administración civil de Fomento, don José Vives Verger.

Intervino en la subasta el notario don Nicasio Pou Ribas.

Las subastas fueron las siguientes: Carretera de Palma a Capdepera kilómetro 1 al 3 y 14 al 28, riego asfáltico, cuyo presupuesto era de 247'00 pesetas.

Se presentaron los siguientes postores, que ofrecieron ejecutar la obra, por las cantidades que se expresan: Pavimentos asfálticos, S. A. por 196.776 pesetas; don Francisco Martínez Ponce, por 203.000 pesetas; don Sebastián Lladó Martorell, por 227.000 pesetas y Cubiertas y Tejados por 215.880 pesetas. Se adjudicó al promotor por la cantidad que se indica.

Carretera de Palma a Capdepera kilómetro 49-100 al 50-700, Hormigón asfáltico cuyo presupuesto de contrata era de 159.896 pesetas.

Se presentaron los siguientes postores: Pavimentos Asfálticos S. A. que ofreció 187.000 pesetas.

Don Francisco Martínez Ponce, por 190.000 pesetas.

Cubiertas y Tejados S. A. por 207.880 pesetas.

Sebastián Lladó Martorell, por 84.000 pesetas.

Se adjudicó a éste por ser el mejor postor.

Carretera de Palma a Capdepera kilómetro 49-100 al 50-700, Hormigón asfáltico cuyo presupuesto de contrata era de 159.896 pesetas.

Se presentaron los siguientes postores que ofrecieron las cantidades que se indican: Pavimentos asfálticos S. A. 156.000 pesetas.

Don Gabriel Huguet Lluall, 150.000 id.

Cubiertas y Tejados S. A. 153.880 id.

Don Francisco Martínez Ponce, 150 mil id.

Adjudicándose a este señor. Carretera de Palma al puerto de Alcudia kilómetro 48 al 53, Reparación con riego asfáltico, cuyo presupuesto de contrata es de 190.543'50 pesetas.

Se presentaron los siguientes postores: Don Francisco Martínez Ponce que ofreció ejecutar la obra por 168.000 pesetas.

Don Sebastián Lladó Martorell, por 177.000 pesetas.

Cubiertas y Tejados, S. A. por 178.880 id.

Pavimentos asfálticos S. A. por 160.000 pesetas, a quien se adjudicó la subasta.

Carretera de Palma al puerto de Alcudia kilómetro 31 al 34 y 54 al 56, Riego asfáltico, cuyo presupuesto de contrata es de 206.080 pesetas.

Se presentaron los siguientes postores: Don Francisco Martínez Ponce que ofreció realizar la obra por 172.000 pesetas.

Don Sebastián Lladó Martorell, por 191.000 pesetas.

Cubiertas y Tejados S. A. por 179.880 pesetas.

Pavimentos asfálticos S. A. por 164.864 pesetas a quien adjudicó la subasta.

Administración de Rentas Púlicas de Baleares

El administrador de Rentas Púlicas de Baleares don Emilio Torres nos ruega hagamos público para que llegue a conocimiento de los industriales agremiados que en la Administración de Rentas Púlicas de esta provincia están de manifiesto durante buince días los repartos provisionales para que puedan examinarlos y formular contra ellos las reclamaciones que estimen procedentes, en las oportunas Juntas de agravios que se segurarán previamente.

1929



El funeral que mañana miércoles día 23 a las 11, se celebrará en el Oratorio de la Casa de Misericordia de esta ciudad se aplicará en sufragio del alma de

Don Bartolomé Tous Ferrá fallecido el 30 del pasado mes de Septiembre en Montpellier (Francia)

E. P. D.

Su afligida viuda Doña Luisa Vialt, hijos, hijos políticos (suoceros), hermanas y demás familia suplican a sus amistades la asistencia a dicho acto religioso, por lo que recibirán es, en especial favor.

El duelo se despide en la Iglesia.



EL NIÑO

Miguel Caminals Girbent

HA SUBIDO AL CIELO a la edad de tres años

Sus desconsolados padres, abuela, hermanas y demás familia al percibir la tan sensible pérdida de su hijo, se sirvan asistir a la conducción a su última morada que tendrá lugar mañana miércoles a las tres por lo que se habrá especial favor.

Casa mortuoria: Triana 8, (501) Españollet. No se invita particularmente.

La Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro

Durante el pasado mes de septiembre la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro ha recibido composiciones 22 077 654 pesetas pagado por reintegro de otros plazos mensuales de pensiones y capitales diferidos reservados 994.235 pesetas, resultando una diferencia a favor de las imputaciones de 1.083 410 pesetas.

En el mes referido mes el saldo de operaciones de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro ascendió a 359 174 048 pesetas, de las que corresponden 294 332.441 a Ahorro y la Vista; 130.022.593 a Ahorro Diferidos y 51.779 014 a Seguros Sociales.

En el citado mes abonó 368 pensiones de Maternidad de importación total 18 400 pesetas, concedidas a las madres obreras que han acreditado hallarse inscritas en el Régimen de Retiros Obreros haber cumplido las demás cláusulas que regulan la concesión del subsidio. Por pagos de pensiones de capitalización a favor de obreros que han llegado ya a los 65 años, la Caja ha satisfecho 38 388 pesetas 5 cts., y asimismo ha abonado 82.000 pesetas en concepto de 14 bonificaciones extraordinarias de 350 pesetas cada una, y 400, concedidas a 209 años mayores de 65 años que, en cuenta de capitalización, han sido comprendidos en el reparto de la cantidad procedente del reparto para el Retiro Obrero sobre las transmisiones de bienes por herencia entre parientes desde el primer grado colateral, inclusive, de personas sin vínculo de parentesco.

Varias desgracias en Felanitx

La semana anterior ha sido próspera en hechos desgraciados en Felanitx. Un vecino de la calle del Pinar, que tiene desde hace poco tiempo una enfermedad de sus facultades mentales, mientras su esposa fué a comprar una diligencia. Antojósele perseguir al terrero y creyéndose perseguido por su vigía, de un tejado saltó a otro y cayó allí se arrojó a la calle, quedando con un muslo fracturado y heridas de poca importancia.

Un albañil que estaba trabajando en el arreglo de la fachada

de una casa cayóse del andamio produciéndose una extensa herida en la frente, que recamó nueve puntos de sutura, además de incrustarse en la cara y rodilla multitud de piedrecitas procedentes de un montón de gravilla que había acumulada al pie de la obra.

Un obrero del predio «La Plana» que iba en bicicleta a gran velocidad, se rompió el armazón de la máquina y dió tan fuerte batacazo que se produjo heridas de consideración.

Finalmente, el conductor de un camión cargado de cemento notó al bajar la calle del Mir que no funcionaban los frenos, y viendo la vía obstruida por dos carros, con una serenidad pasmosa y para evitar mayores males, hizo que los obreros que le acompañaban saltaran del vehículo y lo lanzó diagonalmente contra el umbral de su propia casa, quedando la parte anterior del coche destruida, pero salvándose el peligro de desgracias personales, saliendo también ileso el mismo conductor.

Anciana atropellada

Ayer mañana, a cosa de las doce un ciclista ha atropellado a una anciana en la calle de San Miguel, derribándola y poniéndola en grave peligro, ya que, un auto que iba detrás del ciclista la ha rozado, habiendo estado a punto de atropellarla también.

Los transeúntes han auxiliado a la accidentada.

Más accidentes automovilistas

Ayer tarde en el camino que de Palma conduce a Son Rapinya, se embistieron dos autos que caminaban en direcciones opuestas, resultando varias personas de las que iban en uno y otro coche, con heridas por fortuna de poca consideración en la cabeza.

Dichos heridos fueron trasladados a Palma, donde se les curó.

Anoche, a las ocho, cuando iba al muelle para embarcar para Barcelona, Pedro Nolasco Serra, Capataz de la Compañía Telefónica Nacional de España, fué alcanzado por un automóvil que le derribó, dejándole en situación apurada.

En el mismo auto fué conducido a la Casa de Socorro donde fue curado por el médico señor Rotger, apreciándose fuerte contusión en el pie derecho y otras contusiones en distintas partes del cuerpo.

El Serra tuvo que desistir de su viaje a consecuencia del mal que le sufría, pasándose aviso de lo ocurrido a la Central de la Compañía Telefónica.

¿Saldrá V. de Compr.? Visite pues la CASA MATONS

Notas del Carnet

PERSONALES

* El pasado domingo en la Iglesia Parroquial de Pollensa recibió las aguas bautismales el primer hijo del valiente y aplaudido torero Melchor Delmonte. Con tal motivo se trasladaron a aquel risueño pueblo la mayoría de los socios del Club que lleva por nombre el de nuestro valiente paisano. A los muchos parabienes que recibió el padre del neófito, muy cordialmente unimos los nuestros.

NECROLOGICAS

† Mañana a las 11 se celebrará en el Oratorio de la Casa de Misericordia un solemne funeral en sufragio del alma de nuestro paisano el Comerciante en vinos residente en Francia don Bartolomé Tous Ferrá, cuya muerte acaeció días pasados en Montpellier.

Con tal motivo reiteramos a toda su familia y en especial a su hermano nuestro amigo don Mateo, Director de la Casa de Misericordia de esta ciudad, la expresión de nuestro más sentido pésame.

† A la edad de 3 años ha subido al cielo el niño Miguel Caminals Girbent, dejando a sus padres sumidos en el mayor de los desconsuelos.

Les acompañamos en el justo dolor que les embarga en estos momentos, deseándoles la resignación necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

† En el accidente automovilista ocurrido ayer encontró la muerte don Bartolomé Palmer Verger, persona que por sus relevantes condiciones de laboriosidad y afable trato se granjeaba el aprecio de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle. D. E. P.

A toda su familia enviamos la expresión de nuestra condolencia.

DE VIAJE

* Procedente de Barcelona han llegado esta mañana don Celestino Arenal y señora, don Ramon Sirvent, don Lorenzo Roses, don Juan Benassar y señora, don Jorge Dezcallar y señora, don José Pujó y señora, don Juan Alemany, don Juan Galecán, don Ramon Aguirre y señora y don Miguel Cabanellas y señora.

* Tienen decididoviaje a Barcelona para donde se proponen embarcar esta noche don Francisco Vila, don Pedro M. Estrany, don Armando Ocon, don Fernando Crespo y señora, don Jorge Dezcallar, don Tomas Blanes, don José Henales y señora y don José Riera y señora.

RELIGIOSAS

SANTOS.—San Pedro Pascual, obispo y mártir.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de Santa Catalina de Sena, a la Virgen del Rosario. Exposición, misa y primera parte del Santo Rosario a las seis y media. A las ocho y media, Misa mayor. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, conclusión del Triduo sermón por el Rdo. don Francisco Jaume y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—Empiezan el Novenario en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio, como a continuación se expresa.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica. A las seis y media de la noche rezo del Santo Rosario con exposición del Santísimo y después se dará principio al Novenario de las Almas.

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por la noche, después del Rosario, se hará la Novena en la que predicará el Rdo. Sr. don José Auba, Pbro.

En la iglesia parroquial de Santa Cruz, por la noche después del Rosario Novena de las Almas del Purgatorio con sermón por el Rdo. señor don Bartolomé Borrás, Vicario de San Nicolás.

En la iglesia parroquial de San Jaime, el Santo Rosario empezará a las seis de la tarde y acto seguido Novena de las Almas, con sermón que predicará el Rdo. don Gabriel Vidal, Vicario de la misma parroquia.

En la iglesia parroquial de San Miguel, a las seis y cuarto de la noche se rezará el Santo Rosario con exposición y acto seguido empezará la Novena de Animas que predicará

el Rvdo. P. Bartolomé Bordoy, C. R. En la iglesia parroquial de San Nicolás, por la noche después de rezado el Santo Rosario, se empezará la Novena de Animas con sermón que predicará el Rdo. P. Gaspar Moey, C. O.

En la iglesia de San Felipe Neri, por la noche, después del Santo Rosario, empezará la Novena de las Almas con sermón que predicará el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.

En la iglesia de San Francisco, empieza la Novena de las Almas que se practicará todos los días durante la misa de las seis y media.

VISITA.—A la Virgen de la Soledad en las Miñonas.

MARITIMAS

ENTRADAS.—Procedente de Barcelona ha entrado con pasaje, valija y carga el correo rápido motonave «Infante D. Jaime», capitán don Antonio Dezcallar.

Procedente de Tarragona ha entrado con pasaje, carga y valija el vapor correo «Jorge Juan», capitán señor Estela.

Procedente de Argel el vapor correo francés «De Marza II», y pasaje, Capitán Costant.

De Ciudadela tenía que llegar el vapor «Ciudadela», y suspendió la salida hasta esta noche.

DESPACHADOS.—Esta noche saldrá el correo rápido motonave «Infante D. Jaime», para Barcelona con pasaje valija y carga, capitán don Antonio Dezcallar.

Para Marsella ha salido el vapor correo francés «De Marza II», con carga y pasaje, capitán Costant.

TIEMPO REINANTE.—Palma.—Viento Sudoeste, marejada, cielo chubascoso.

Aleudia.—Viento Sudoeste, mar rizada, cielo acalajado.

Ibiza.—Barómetro 753, termómetro 20, viento Sudoeste fresco, cielo nublado, mar marejada de sudoeste.

Bajolí.—Barómetro 752'9 termómetro 21'7, viento Sudoeste fresco, mar marejada gruesa casi cubierto, lluvia 14 milímetros.

Teatros

LIRICO

En las sesiones que se celebrarán hoy en este teatro se proyectará la película artística en ocho partes «La sinfonía patética» de interesante y sugestivo asunto y la divertida película en cuatro partes «El eterno femenino».

Es un programa en extremo interesante.

BALEAR

El programa proyectado anoche en este teatro fué muy celebrado por la concurrencia.

Tanto la película «Muy confidencial» en la cual está deliciosa la bellísima actriz Midge Bellamy, como «Tenorios de mar» en la cual triunfa el popular George O'Brian obtuvieron un gran éxito.

Hoy se proyectarán de nuevo ambas películas.

El jueves se estrenará la gran superproducción «Los cuatro diablos» que esperada con gran interés.

CINE MODERNO

Muy interesante resultó el programa estrenado ayer en este curruido cine. La jornada de la novela «El Misterio de la torre Eiffel» a su intrigante argumento una lujosa presentación, cual era de esperar tratándose de una producción de las selecciones Gaudm Diamante Azul Tranul en su papel doble está muy bien y Regina Bonet y Gestore Faguet muy acertados en sus roles respectivos.

«Los Puños de Tom Tyler» fué muy aplaudida demostrándose una vez más las simpatías que cuenta esta artista en Palma. Se estrenó la película de la visita del Rey a Palma editada por la sociedad mallorquina Mare Nstrum contiene importantes informaciones de la visita de S. M. y preciosas fotografías de la Escuadra Española.

Mañana miércoles se estrenará la producción de Norma Talmadge «La igualdad ante el Amor».

Local para alquilar

Hay uno en punto céntrico, propio para venta y exposición de autos.

Informarán: Librería de José Tous, Plaza de Cort 29 y 31.

ELIXIR GOMENOL CLIMENT. Señores! Señoras! Rechace toda imitación y exija el "REGENERADOR X,, No dejarse engañar De venta en las buenas Perfumerías.

Deportivas

FUTBOL En Consell

En este puebl el domingo por la tarde tuvo lugar un encuentro amistoso entre el equipo local Industrial Mariá y Provincial F. C. de Palma.

El encuentro resultó muy entretenido e interesante, habiendo gustado al numeroso público que lo presenció.

Los dos onces jugaron con mucha voluntad y codicia, realizando bastantes jugadas inteligentes, especialmente los animosos muchachos palmesanos que evidenciaron conocer bastante el secreto de la técnica futbolística.

El dominio anduvo muy nivelado y aunque la animada lucha terminó favorable a los de Consell por dos goals a uno, su resultado habría sido más equitativo y justo si se hubiese trocado en un empate a dos.

Los tres tantos se marcaron en el primer tiempo, siendo sus autores: Ribas por los vencedores y Mercadal y Salom por los vencedores. Estos se apuntaron el primero de penalty.

Los equipos formaron con los siguientes elementos:

Industrial Mariá: Compañy, Ferrer, Pol, Oiver, Compañy, Horrach, Salom, Vidal, Mercadal, Pons, Isern

Provincial F. C.: Estela, Juan, Bauzá, Tur (J.), Pastor, Torrens, Pomar, Sabater, Ribas, Morlá y Tur (V.)

miento de todos los señores socios que todavía no han recibido la circular que al efecto se está repartiéndose. PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. En Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería EL ALBA, calle Sindicato.

LAS DICTADURAS

por Francisco Cambó 4 pesetas De venta: Librería J. Tous, P. Cort 29

Mañana:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Servand.

CORREO MARITMO.—A las siete de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A las 7 de la noche saldrá vapor correo para Valencia.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

MERCADO.—Se celebrará en Sineu.

LIRICO.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

BALEAR.—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche.

PRINCIPAL.—Compañía cómica dramática de Pepe Romeu.

CINES.—Moderno, Oriental, Olimpia.

Artículos para regalos



Mayólicas.—Vidrios arte.—Figuras.—Juegos mesa.—Floreros.—Bandejas.—Cristalerías.—Servicios porcelana.—Plata Guerlix.—Recojémigas.—Tabaqueras.—Juegos Entremés.—Centros.—Jardinerías.—Búcaros.—Platos murales.—Costureros.—Fruteros y Frutas imitación.—Variado surtido desde 2 a 200 pesetas.

Establecimientos ANDRES BUADES FERRER Plaza Cort 23-24 Cal. e Costos 15-17 Palma Mallorc

ANTI-DIABETICO MILLOPI

Cura rápida sin regimen Venta Farmacias y Centros deespecificos.

Bernardo Calvet Médico Oculista

Puigdorfla, 3 do 10 a 1.

M. VALENTI MESTRE Médico

Urología (Vías Urinarias). Ginecología (enfermedades de la matriz). Tagament, 8 principal, de 10 a 1.

Bordadoras y Confeccionistas

Para r. pa bl. no se necesitan Pont y Vich, número 2º.

Cine Moderno Los Puños de Tom Tyler por Tom Tyler y Chispita Llegada de S. M. el Rey D. Alfonso XIII a Palma El Misterio de la Torre Eiffel (1.ª jornada) interesante novela por Regine Bone. Hoy Desde las 6 en punto A TIRO LIMPIO (Cómico), actualidades y Periquito Miércoles: IGUALDAD ANTE EL AMOR por Norma Talmadge. Jueves: SIERVOS

MURNAU El gran director de AMANECER. ha real zado o'ra mayor producción LA TITAN FOX Los 4 diablos por JANET GAYNOR La película que le hará vibrar de emoción intensamente el jueves en el BALEAR POR TELEGRAFO

Table with lottery numbers under headings: TRECE MIL, VEINTE Y DOS MIL, CATORCE MIL, QUINCE MIL, DIEZ Y SEIS MIL, DIEZ Y SIETE MIL, DIEZ Y OCHO MIL, VEINTE MIL, VEINTIUN MIL, TRES MIL, CUATRO MIL, CINCO MIL, SEIS MIL, SIETE MIL, OCHO MIL, NUEVE MIL, DIEZ MIL, ONCE MIL, DOCE MIL.

Lotería Nacional Madrid 21 (12'30 t) (Urgente) Premios mayores Primer premio de 150.000 ptas. Ha correspondido al número 16.858 despachado en Madrid, San Sebastian y Pamplona. Segundo premio de 70.000 ptas. Ha correspondido al número 19.770 despachado en Nerva y Madrid. Tercer premio 50.000 ptas. Ha correspondido al número 935 despachado en Sevilla y Melilla. Cuarto premio de 15.000 ptas. Ha correspondido al número 14.749 despachado en Sevilla y Torrelavega. Premios de 2.500 ptas. Por aproximación al primer premio los números 16.857 y 16.859. Premios de 2.000 ptas. Por aproximación al segundo premio los núms. 19.769 y 19.771. Premios de 1.650 ptas. Por aproximación al tercer premio los números 934 y 936. Premios de 620 ptas. Por aproximación al cuarto premio los números 14.748 y 14.750. Premios de 3.000 ptas. 24 787 8 24.143 29 318 34 029 18 597 8 438 38 774 10.667 37.432 26 865 29.909 37.520 14.499 21.525 38.272 9.519 19.353 3 343 39.609 18.906. Premios de 500 ptas. VEINTE Y TRES MIL 036 037 041 051 066 075 034 113 118 128 136 173 196 316 385 467 472 501 523 549 638 644 653 718 723 735 738 826 845 872 875 896 930 958 VEINTE Y CUATRO MIL 038 042 051 068 108 115 167 169 245 246 232 350 351 337 486 565 594 632 722 739 780 794 795 809 850 889 916 920 VEINTISEIS MIL 002 028 076 078 190 191 195 196 205 257 279 291 314 356 376 378 379 388 405 445 438 677 622 652 662 666 705 707 720 760 764 773 776 830 899 909 911 949 980 VEINTISIETE MIL 019 022 029 032 072 078 094 129 134 160 219 231 251 278 281 289 419 465 470 548 582 615 629 644 655 741 754 777 787 820 829 915 955 984 VEINTE Y OCHO MIL 014 049 055 084 098 172 218 225 278 286 299 316 317 528

Choque del rápido de Sevilla a Barcelona Varios heridos graves Madrid 22 (3 m) Sevilla.—El rápido de Barcelona chocó con una máquina. El encontronazo fué tremendo, produciendo gran alarma entre los viajeros. Varios vagones quedaron fuera de la vía. El maquinista y el fogonero están heridos graves.

Los Reyes han salido para Sevilla La despedida Madrid 21 (11'15 n.) A las nueve de esta noche, en un tren especial marcharon a Sevilla los Reyes, los Infantes D. Jaime, D. Beatriz, D. Cristina, el Presidente señor Primo de Rivera y sus séquitos. Les despidieron los Infantes Doña Isabel, D. Alfonso, D. Beatriz de Orleans y sus hijos, D. Fernando, los ministros, autoridades civiles y militares, muchos generales, comisiones de la guarnición y aristócratas. Una compañía de infantería rindió honores.

El jueves se celebrará Consejo de Guerra contra el Sr. Sánchez Guerra ORDEN GENERAL Madrid 21 (11 n.) Valencia.—El sábado se publicó la siguiente orden general: "Capitanía general. Estado Mayor. Orden general del día 19 de octubre de 1929. Artículo primero.—El día 25 de los corrientes, a las diez de la mañana y en el local del cuartel del general almirante, dispuesto para ello, que ocupa el quinto regimiento de zapadores minadores, se celebrarán las sesiones del Consejo de guerra de oficiales generales que ha de ver y fallar la causa instruida en esta plaza contra el Excmo. señor don José Sánchez Guerra y otros por el delito de excitación a la rebelión militar y se continuarán en la forma que disponga el presidente. Art. 2.º El expresado Consejo estará constituido por el personal que a continuación se expresa: Presidente, Excmo. señor general de la sexta división don Fernando Berenguer Fuster; vocales, general de la segunda brigada y quinta división, don José Riquelme y López Bago; general de la primera brigada de la sexta división don Ceferino Pérez Fernández; general inspector de ingenieros don Manuel López de Rueda y Sánchez; general de brigada, segundo jefe del Gobierno militar de Cartagena, don Manuel García Benítez; general de la novena brigada de caballería don Isidro Bilbao Martínez, vocal ponente auditor de división don Juan Camín de Angulo; vocales suplentes, coronel de la zona de reclutamiento de Valencia núm. 14 don Enrique Legurbe, coronel del quinto regimiento de zapadores minadores don José Ute Fernández, fiscal jurídico militar de la zona teniente auditor de primera don Gonzalo Sarral Mariana. Art. 3.º Por el quinto regimiento de zapadores minadores se nombrará diariamente un piquete constituido por un oficial, un sargento, dos cabos y veinte soldados que se pondrán a las inmediatas órdenes del presidente del tribunal.

La próxima visita del presidente Carmona Se ha anunciado oficialmente que el día 23 llegará el presidente de la República, general Carmona, acompañado de su séquito. Se alojará en el Hotel Alhambra XIII y permanecerá en esta capital hasta el día 25, en que regresará a su país. Congreso de Diputaciones Sevilla.—En un tren especial marcharon a Granada los congresistas de Diputaciones. Se detuvieron a almorzar en Badajoz. Llegaron a Granada a las cinco de la tarde. Fueron recibidos por las autoridades y banda del Hospicio. En automóviles marcharon a visitar el Instituto de Higiene, en donde se pronunciaron varios discursos. Luego visitaron la iglesia de la Virgen de las Angustias, en donde se cantó una Salve. Después en el Ayuntamiento se les obsequió con un té. Seguidamente visitaron la Alhambra. Se celebró una zambra gitana. Hoy visitarán el generalife y la Alhambra. Luego emprenderán el regreso. Se ha aplazado la clausura de la Asamblea hasta después del día 24 para que asista el Rey.

Inauguración de la radiotelefonía con América Asiste el Rey Madrid, 21 (11 n.) En Aranjuez se ha celebrado esta tarde la inauguración de las comunicaciones radiotelegráficas con América mediante onda canalizada. Con este motivo la población hallaba engalanada y en las calles se notaba la animación de los días festivos. Para asistir al acto llegaron a Madrid, a primera hora de la tarde, el ministro de la Gobernación, el director de Comunicaciones, los embajadores de Cuba y Francia, encargado de Negocios de la Argentina y todas las autoridades de la provincia y el inventor Marconi acompañado de su esposa. A las cuatro de la tarde llegaron el Rey y el jefe del Gobierno, dirigiéndose seguidamente al pabellón donde se ha instalado la antena. Allí recibieron el Monarca y los marqués de Estella los miembros de la Compañía Transradio, concesionaria del servicio. El Rey, después de recorrer las nuevas dependencias del servicio con las personalidades que lo acompañaban, pasó al gabinete de ingenieros, intentando hablar en América. No se pudo conseguir debido a las condiciones atmosféricas, pues si bien en Aranjuez se oía perfectamente a la estación americana, en ésta no podían percibir el sonido de modo igual. Después del Rey e invitados fueron obsequiados con un lunch. Terminado el acto el Monarca regresó a Madrid, siendo objeto de una gran despedida. El pabellón estacionado en las calles, tributó grandes ovaciones al Rey. Un banquete Esta noche en el Hotel Ritz se celebró un banquete para conmemorar los nuevos servicios diotelefónicos de España con países americanos.

Desde Sevilla Semana chilena Madrid 12 (11 n.) Se ha inaugurado con gran brillantez la Semana Chilena de la Exposición. El comisario de dicha república obsequió con un almuerzo a las autoridades y presidentes de las delegaciones. Presidió el acto el embajador de Chile en Madrid. Ofreció el agasajo el comisario de Chile, contestándole por el comité de la Exposición el señor Ca-

Del 5 al 30 de este mes, gran reclamo en la sección de MEDIAS y CALCETINES, entérese V. LA JAVA, Colón 34

En el palacio real se celebrará una recepción.

Nafraglo

Batavia. — El vapor británico «Bowen Castle» encalló en unos arrecifes de Macassar. Inmediatamente acudieron vapores a socorrerle, sin saberse todavía si podrá ser puesto a flote.

El viaje de Mac Dona'd

Ottava. — Las conversaciones entre los señores Mac Donald y el primer ministro canadiense, señor Mackenzie King, terminaron oficialmente el sábado por la noche.

El día de ayer el señor Mac Donald lo empleó haciendo visitas de despedida, y por la noche, acompañado de su hija y de su séquito, tomó el tren para Montreal, tributándosele una gran despedida.

Poincaré ha sido operado

Madrid 21 (11'30 n)

París.—Esta mañana se ha efectuado la segunda operación al señor Poincaré con resultado enteramente satisfactorio.

Poincaré sigue en buen estado

París.—M. Poincaré, que ha sido operado esta mañana, sigue en buen estado. Ha rogado a los representantes de la prensa que no publiquen otro boletín facultativo sobre su estado porque, ha dicho, que sólo desea que lo dejen en paz.

Lo que producen los impuestos

París.—Durante el mes de septiembre los impuestos han producido 3.570.728.200 francos. Durante los nueve primeros meses del corriente año la cantidad recaudada es superior a la presupuestada en una cifra que llega casi a los cinco mil millones.

No obstante, en el ministerio de Hacienda se hace observar que en realidad el excedente solo es de 1.486 millones a consecuencia de haber sido aumentados los gastos.

Briand no está gravemente enfermo

París.—Un diario que se edita en París en lengua inglesa ha dado esta mañana la noticia de que el señor Briand está gravemente enfermo y a punto de sufrir una operación.

En la Presidencia del Consejo de ministros, se desmiente rotundamente esta noticia tendenciosa, publicada sin ninguna comprobación y se declara que la salud del señor Briand es excelente.

La salud de Clemenceau.—El ilustre político hoy guarda cama

París.—Los médicos que atienden al señor Clemenceau le visitaron ayer, y habiéndole encontrado en buen estado de salud.

Sin embargo, por haberle apreciado un ligero constipado, le fueron aplicadas ventosas, por cuyo motivo el ex presidente guardará cama durante el día de hoy.

Más del estado de Clemenceau

París.—El estado de M. Clemenceau es satisfactorio. El ex presidente no ha abandonado sus trabajos literarios.

El viaje del Zeppelin se ha aplazado

Berlín.—A causa del mal tiempo en el Mediterráneo, el viaje del «Graf Zeppelin» por España, se ha aplazado hasta el jueves.

Bolsa de Madrid

Madrid día 22 de Octubre

4 p Interior	72'25
4 p Exterior	83'00
4 p Amortizable	78'75
5 p id. viejo	92'90
5 p id. nuevo	83'75
5 p id. (sin impuesto)	100'20
5 p (con impuesto)	87'90
Acciones Banco España	581'00
Tabacos	224'50
Paris vista	27'45
Londres vista	34'05
Dollars	7'01
Marcos	1'67
Liras	36'70
Franco Belgas	97'50
d. Suizos	135'10
Acciones Nortés	114'20
Id. Alicante	106'60
5 p Amortizable 1926 libre	100'00
Peso argentino	2'90

FABRA

De Barcelona

EL CONDE DE LOS ANDES EN BARCELONA

Barcelona 22 (6 m.)

Anoche, a las siete, llegó en automóvil, de Madrid, el ministro de Economía Nacional conde de los Andes para presidir la sesión inaugural de la reunión de las Cámaras de Comercio americanas.

El conde de los Andes, que se hospeda en el Ritz, visitó esta mañana la Exposición.

En el expreso vino esta mañana su distinguida esposa la condesa de los Andes.

LLEGADA DE PERSONALIDADES

En el tren de lujo de Francia llegaron esta tarde los duques del Infantado, S. A. R. el infante don Luis de Borbón, el conde de Güell y el ministro de Agricultura de Italia señor Macicalche.

El Presidente de la República de Portugal en Barcelona

En el segundo expreso de Madrid, que llega a Barcelona a las 10'15, ayer mañana vino de la corte el general Carmona, Presidente de la República Portuguesa, acompañado del jefe protocolar de la Presidencia señor Barretto de Cruz, el jefe de su Cuarto militar general Oliveira, el ayudante coronel Estevéz, el capitán Padroso Lima, el capitán Costa, el teniente Carballo y su secretario particular don A. Carmona.

También llegaron con el general Carmona el presidente del Consejo de ministros de Portugal, general Aires Ferrás; el ayudante teniente Brasiel; el ministro de Negocios extranjeros del mismo país, señor Fonseca Monteiro, acompañado del doctor Costa Cabral, doctor Oliveira Ramos; el embajador de Portugal, señor Mello Barreto, y el agregado militar de dicho país, teniente coronel Pereira Lorenzo.

En la estación esperaban a los ilustres viajeros numerosas representaciones y las autoridades.

Cambiados los saludos de rigor entre el jefe de Estado portugués y las autoridades locales, se organizó la comitiva oficial que acompañó al general Carmona hasta el hotel Ritz donde se hospedó, pasando por el paseo de la Industria, Salón de San Juan, plaza de Tetuán y calle de Cortes.

Toda la carrera estaba cubierta por fuerzas de seguridad.

EN EL HOTEL RITZ—RECEPCION

El general Carmona y el presidente del Consejo de ministros señor Aires Ferrás y demás personalidades portuguesas que acompañan a aquél en su visita a España, ocupan la mayoría de las habitaciones del piso principal del Hotel Ritz.

A poco de haber llegado se improvisó en el salón de fiestas del hotel una pequeña recepción, durante la que cumplieron al presidente de la República de Portugal las autoridades, comisiones de distintos organismos oficiales, buen número de familias de la colonia portuguesa, una nutrida representación de la Unión Patriótica y varios amigos particulares.

EN LA EXPOSICION

A mediodía el general Carmona y demás ilustres huéspedes portugueses se trasladaron, en autos, ocupados por las autoridades, a la Exposición, donde fueron recibidos por el director de la misma, marqués de Foronda, y miembros del Comité ejecutivo.

Visitaron detenidamente el Palacio Nacional, teniendo con frecuencia el general Carmona, frases de elogio por la riqueza histórica y artística que representa la reunión en esta sección del gran certamen.

Desde la balconada central del Palacio estuvo el presidente de la República de Portugal contemplando el bello cuadro que ofrecían las escalinatas con sus admirables juegos de agua y la gran Avenida de María Cristina.

VISITA Y ALMUERZO EN EL PUEBLO ESPAÑOL

Estuvieron también en el Pueblo Español, donde, luego de haber recorrido algunos de sus más típicos lugares, fueron obsequiados con un almuerzo íntimo en el salón de actos del Ayuntamiento.

Después del almuerzo el general Carmona y su séquito visitó varios otros sitios del Pueblo Español, bajando después todos a la Avenida de María Cristina para presenciar la batalla de flores.

EN EL SALON DECIENTO

A las nueve y diez minutos de anoche llegó a la Casa Consistorial el Presidente de Portugal con los personajes de su acompañamiento.

La fachada principal del edificio lucía la artística iluminación que se instaló con motivo de la visita de los Reyes y en la tribuna central ondeaban dos banderas de gran tamaño de Portugal y España.

En el vestíbulo de la Casa y mientras la banda municipal interpretaba el himno portugués, fué recibido el Presidente por el alcalde y la casi totalidad de los concejales, subiendo todos por la escalera de honor en comitiva precedida por maceros con gramallas.

Además se reunieron en la Casa todas las autoridades de Barcelona, vistiéndolos todos de frac con condecoraciones.

Después de una breve estancia en el Salón de Conferencias pasaron todos al Salón de Ciento, que ofrecía un aspecto muy parecido al que ya en su día describimos con ocasión del banquete que fué ofrecido a Sus Majestades el mes de mayo.

La mesa estaba magníficamente dispuesta y fué servida por el Ritz.

A las once y cuarto terminó el banquete, pasando entonces el general Carmona y acompañantes a visitar el salón pintado por Sert, y más tarde al de Conferencias, en el que se pasó un buen rato en agradable conversación.

A las 11'45 se retiró el presidente del Ayuntamiento, siendo acompañado hasta el vestíbulo con el mismo ceremonial que a la llegada y a los acordes del himno portugués.

La fiesta, en conjunto, resultó magnífica.

LO QUE HIZO HOY EL GENERAL CARMONA

Esta mañana, a las once, el Presidente de la República portuguesa estuvo de nuevo en la Exposición acompañado de las personalidades de su país que han venido con él a Barcelona, y el alcalde barón de Viver.

Guiado por el marqués de Foronda y demás miembros del Comité Ejecutivo visitó primeramente el Palacio de Arte Moderno, luego el Pueblo Español y por último estuvo en Miramar.

En el Pueblo Español visitó diferentes sitios.

Estuvo asimismo el general Carmona en el Palacio de Pedralbes, cuyos principales salones y dependencias particulares visitó detenidamente.

Abrió el general Carmona el propósito de visitar el buque de guerra portugués «Vasco de Gama», pero en vista de lo avanzado de la hora desistió de hacerlo.

El presidente de la República almorzó esta tarde en la intimidad con las personalidades de su séquito en el Hotel Ritz.

A las cinco de la tarde salió del Hotel para ir a tomar el té en el Palacio de la Diputación.—C.

monial que a la llegada y a los acordes del himno portugués.

La fiesta, en conjunto, resultó magnífica.

Esta mañana, a las once, el Presidente de la República portuguesa estuvo de nuevo en la Exposición acompañado de las personalidades de su país que han venido con él a Barcelona, y el alcalde barón de Viver.

Guiado por el marqués de Foronda y demás miembros del Comité Ejecutivo visitó primeramente el Palacio de Arte Moderno, luego el Pueblo Español y por último estuvo en Miramar.

En el Pueblo Español visitó diferentes sitios.

Estuvo asimismo el general Carmona en el Palacio de Pedralbes, cuyos principales salones y dependencias particulares visitó detenidamente.

Abrió el general Carmona el propósito de visitar el buque de guerra portugués «Vasco de Gama», pero en vista de lo avanzado de la hora desistió de hacerlo.

El presidente de la República almorzó esta tarde en la intimidad con las personalidades de su séquito en el Hotel Ritz.

A las cinco de la tarde salió del Hotel para ir a tomar el té en el Palacio de la Diputación.—C.

estaba en la mesa de su despacho, y se le disparó, con tanta desgracia, que mató instantáneamente a su padre D. Crisanto, el cual habitaba en la calle de la Princesa número 7.

Incendio

Toledo.—Comunican de Talavera que un violento incendio ha destruido una fábrica de bujías y betunes.

No han ocurrido desgracias.

Consejo de Ministros

Madrid, 22 (11 m.)

A las 6'55 quedaron reunidos los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Al llegar el de Hacienda, dijo que llevaba el expediente para autorizar la construcción de una refinería de petróleo en Barcelona.

El marqués de Estella nos manifestó que llegaba algo retrasado por haber asistido a la inauguración del servicio radiotelegráfico con América durante la cual se comunicó con cuatro naciones.

Añadió que lamentaba no poder quedarse en Madrid para asistir al banquete que daba la Compañía con motivo de la inauguración.

Luego ponderó la importancia que había tenido el acto inaugural de las casas baratas para militares, presidido por el Rey. «esas casas—dijo—no cuestan nada al Estado porque los militares pagarán un alquiler con el cual se amortizará su coste.

Finalmente, el Presidente dedicó elogios al difunto general Nouvilas, «Secretario del Directorio—dijo—le prestó relevantes servicios, y hay que desmentir las versiones que algunas veces circularon sobre hechos que se le atribuyeron y que son inexactos pues Nouvilas sirvió siempre al Gobierno con toda lealtad.

NOTA OFICIOSA

El Consejo terminó a las ocho y media.

Al salir, el marqués de Estella dijo que el Consejo había tenido carácter administrativo. Y añadió:

Hemos impuesto una multa de 25.000 pesetas, con separación de todo cargo público, al ingeniero de Almería don Javier Cervantes, quien persistentemente, venía perturbando la vida de la ciudad y de las Cámaras de Comercio y Gobierno.

«El Gobierno—siguió diciendo—está muy perniciosa esa actitud, ha usado de sus facultades dictatoriales imponiéndole multa y separación dejándole el libre ejercicio de su carrera en el orden civil».

Los Reyes en Sevilla

SE TRIBUTA UN ENTUSIASTA RECIBIMIENTO A LOS MONARCAS

Madrid, 22 (1'30 t.)

Sevilla.—Esta mañana a las diez llegaron en tren especial SS. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, los Infantes y el Presidente del Consejo.

En la estación esperaban a los regios viajeros, los Infantes Don Carlos y Doña Luisa con sus hijos, las autoridades, el Embajador de la Argentina, el Ministro del Perú, los Delegados Americanos, entidades, somatenes, estudiantes con banderas y gran gentío.

El público aclamó a los Reyes. El Alcalde entregó a la Reina y a sus hijas ramos de claveles.

Una compañía con bandera y música tributó honores a los Reyes. Estos revistaron las fuerzas y luego fuera de la estación presenciaron el desfile desde los coches.

Seguidamente marcharon hacia el Alcazar siendo aclamados durante el trayecto.

El Rey vistiendo el uniforme de Almirante marchó a visitar la fragata «Sarmiento».

Ha fundado el «Recalde», que permanecerá aquí durante la estancia de los Reyes.

El batallón de Infantería de Marina que desembarcó en Ibiza, ha llegado a Cádiz

SE LE DISPENSA MUCHOS AGASAJOS

Madrid, 22 (1'15 t.)

Cádiz.—Procedente de Cartagena ha llegado el «España-5», con el batallón de Infantería de Marina y una compañía de ametralladoras de la base naval, que han intervenido en las maniobras.

Les recibieron las autoridades y numeroso público.

Abordó, el teniente coronel les dirigió una alocución, felicitando a las tropas.

Terminó dando vivas al Rey, al Ejército y a la Marina.

A bordo se celebró un almuerzo. Las tropas siguieron a pie hasta San Fernando en donde les recibió el capitán general del Departamento.

Prueba del avión Gigante

Madrid, 22 (1'15 t.)

Berlín.—El hidro gigante D. O-X ha efectuado una nueva prueba en el lago Constanza.

Voló 50 minutos a 350 metros de altura, llevando 150 pasajeros y 19 tripulantes y combustible para 1.200 kilómetros. Solo tardó 50 segundos en despegar.

FABRA

Al acostarse...

El día ha sido duro y se dispone Vd. a una noche de reposo que tanto necesita. Pero teme lo de tantas noches: dos horas tosiendo, sofocándose, sin conciliar el sueño. Se pasó el día fumando, y su garganta irritada, al calor de la cama, es acometida por fuertes accesos de Tos.

Ya que conoce Vd. el peligro, prevéngase. Tenga al alcance una caja de PASTILLAS del Dr. ANDREU, muy eficaces contra toda clase de Tos. Cada noche, al acostarse, tome una Pastilla y déjela disolver en la boca. Ello constituirá un gran calmante para su garganta y sus bronquios, y le permitirá descansar tranquilo.

Fume, si gusta. Pero prevéngase con Pastillas del Dr. Andreu

Academia de San Fernando

Señores declarados miembros honorarios

Madrid, 21 (11 n.)

Esta noche se ha reunido el pleno de la Real Academia de San Fernando.

El presidente señor conde de Romanones no asistió por encontrarse en el extranjero.

El escultor señor Mariánsola solicitó que se le admitiera en la Academia.

Los señores Escudé y Gudiño solicitaron que se les admitiera en la Academia.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

El señor Anzagasti se opuso a que se admitiera al señor Escudé.

LA CASA DARDER

Se complace en participar a su numerosa y distinguida clientela que ha obtenido la

Agencia exclusiva para Baleares

de la famosa marca de automóviles **FIAT.**

El brillante historial de **FIAT** nos evita toda propaganda.

FIAT

tiene un modelo de coche para cada servicio y un tipo para cada exigencia.

Exposición y despacho
Sindicato, 189

Teléfono, 256

Talleres mecánicos
Av. Alejandro Rosselló, 34.

JOVEN CHOFFER

Con buenas referencias cuidaría cualquier clase de coche. Razón: Calle Berga, 5 y 7.

SE VENDE

Dos secciones de barco doble para adaptadas con dos máquinas adaptadas para motor. Razón Plaza Sta. Eulalia, 10.

SOLICITAN

Propagandistas para la venta de las máquinas de coser WERTHEIM para Palma y pueblos del interior a sueldo y comisión. CASTELL Y MASSOT-Santo Domingo 10-Palma.

SE VENDEN

Dos máquinas de coser una zapatera cilíndrica y otra industrial para sastrería o para no cambiarla con género de vestir. Razón: Plaza de San Antonio, 39-1.º.

SE VENDEN

Varios muebles. Razón: Plaza Santa Eulalia, número 10.

Bordadoras - Caladoras

Se necesitan. Calle de Pou, 17-Santa Catalina.

MUCHACHAS

De 14 a 18 años se precisan para varios trabajos fáciles. Avenida Condé Salent, número 2-1.º

GANGA

Se vende un sinfín de hierro con volantes de 75 ctm., mesa giratoria con cerrea, motor y 20 sierras y una magnífica bancaza de planar madera y varios bastos; precios baratísimos. Calle Pedro A. Peña, 10-Palma.

ALQUILO

Tossal de 300 metros propio para industria o garage. Pedro A. Peña 10.

CASA PARTICULAR

Desea dos caballeros para vivir con familia, pensión módica, todo estar. Informes: 31 Diciembre, 46-2.º-2.º.

CHOFEUR Y CRIADA

Se desea un matrimonio sin hijos para servir en una misma casa, inútil presentarse sin buenas referencias. Para tratar Almacén Cemento frente Escuela Graduada de 9 a 12.



Concesionarios exclusivos:

Sociedad General Mallorquina S. A.

De venta en sus Sucursales:

Palacio, 37.-San Miguel, 23.

Cerdá, 6, (Santa Catalina)

Calle Habana 8, (Andraitx)

Calle Estrella, (Manacor)

y en las Principales Perfumerías

FOR AUSENTARME

Vendo hermoso dormitorio como nuevo. Razón: Siete Esquinas 6-Palma.

RENAULT 7 H. P.

Torpedo cuatro asientos en buen estado se vende a toda prueba.

GARAGE GOMILA

Marina 11-13

Teléfono 326

Planchadora

Se necesita una oficiala planchadora que sepa su obligación. Razón: P. Santa Eulalia, 10.

CRIADA

Falta una con buenos informes. Ganará diez duros. Calle Unión 41, 3.º, Palma.

SE VENDEN

Dos máquinas de coser en buen estado Razón: S. corro, número 137-Bajos.

CAMION

Se vende por 1800 ptas., capacidad una tonelada, con volquete sin ostrear, a toda prueba. marca favorita en Inglaterra. Para informes HOTEL SUIZO.

PELO VELLO

Extirpación radical rápida, única verdad, sin dejarse ni molestia. Coquistador 7, de 12 a 1.

Droguería-Ferretería

Punto céntrico se vende en buenas condiciones por retirarse del negocio. Razón: Plaza Santa Eulalia número 10.

EXTRAVIADA

Una perra italiana roja collarada y atendida al nombre de «Bella». Se gratificará su devolución en La Soledad, Colmado.

PENSIÓN VILLA-ROSA

Edificio construido esportivo. Propiedad y bajo la misma dirección del HOTEL CONTINENTAL. Inaugurado el 1.º de septiembre. PENSIÓN COMPLETA desde 7, con todas las comodidades para empleadas largas temporadas. Calles Burgos y San Juan Esquina Olmos.

PIANO

De cuerdas cruzadas y separado de los lados completo, vendo barato. Horas de 45-1.º.

MUCHACHO

Se necesita para oficina, de 12 a 15 años. Escribir a Plaza Santa Eulalia, número 10 Inicial M. F.

Carnets de chófer
Licencias de chófer
Matricula de chófer

HERBORISTERIA

AVISO AL PUBLICO

«Cambio de Domicilio por mejora de las plantas y hierbas medicinales»... La casa más antigua y mejor situada en la Calle del Sindicato, número 175-2.º, ha trasladado su despacho a la calle Pedro Alcántara, número 24, principal esquina a la izquierda (frente los talleres de Art. Marti, frente los talleres de Art. Marti) donde el público en contínuo aumento de clientela, para su comodidad, han deseado hacer cuoquera de Art. Marti nuevo surtido en distintas clases que habian agotado desde la gran exposición hoy puedo ofrecerles de nuevo, blico.

HABITACIONES

Se ceden en casa particular a señoras y señoritas de buenas costumbres. Razón: Plaza Santa Eulalia número 10.

CHALET NUEVO

Se alquila con o sin muebles, con agua corriente, confort, agua caliente. Razón: Plaza Santa Eulalia número 10.

A LOS QUE EMBARCAN

Pasajes (Cámara)

Se facilitan para las Américas y grandes viajes. Se arregla a todas las clases de documentos para viajar a Francia en 24 horas.

Agencia matriculada
Bartolomé Roca, calle Santa Eulalia, go 18 - principal